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UAI é inaugurada em Paraíso com
capacidade para 350 atendimentos dia

Cidinha Cerize chama atenção
para campanha contra suicídio

e violência à mulher

Escolas decidiram não
realizar desfile no dia 7,
diz secretário de Esporte

Situação
de vendedores

ambulantes levanta
polêmica na Câmara

Vereador critica falta
de condições para
trabalho da Polícia

Civil em Paraíso

Câmara presta homenagem ao
Monsenhor Hilário Pardini

e Leonir Rodrigues

Vândalos invadem
Centros de

Educação Infantil
em São Tomás
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
RELATOR
O vereador Vinício Scarano Pedroso (SD) foi indicado
para ser o relator da Comissão de Revisão da Lei Or-
gânica Municipal, pelo presidente da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso, Marcelo de Morais. Será
uma das tarefas mais árduas a se realizar no Legislativo
nos próximos meses e vai exigir mais que bom senso,
muito conhecimento e disposição. O vereador repete
posição exercida por seu pai, nos anos 90, quando o
então Ricarte Tadeu Pedroso também foi o responsável
pela relatoria quando da primeira elaboração da Lei Or-
gânica de Paraíso.
ESTRUTURADO
O trabalho de revisão da Lei Orgânica será coordena-
do pelo Departamento Jurídico da Câmara e por um
escritório de advocacia de Belo Horizonte especializado
no assunto. Os vereadores e a comissão especial vai
poder contar também com o apoio do Interlegis - um
programa de modernização e integração do Poder
Legislativo Brasileiro nas esferas Municipal, Estadual e
Federal. A Lei Orgânica do Município possui 292 arti-
gos divididos em 10 capítulos, com suas seções e
subseções e nossa intenção é finalizar o relatório para
ser aprovado ainda este ano de 2017.
DESARMADOS
Alguns políticos e representantes do Governo do Esta-
do que estiveram em Paraíso para a inauguração da
UAI (Unidade de Atendimento Integrado) foram surpre-
endidos pela polidez e espírito desarmado com que fo-
ram recebidos pelas lideranças locais. Como estão acos-
tumados a outras situações, alguns estavam com os pés
atrás. Bastaram as primeiras palavras em tom solene e
o tratamento cordial característico dos paraisenses para
alguns ilustres visitantes também baixarem a guarda.
Ao final estavam todos sorridentes, com apertos de
mãos, abraços e tapinhas nas costas.
REPRESENTADOS
Na manhã de segunda-feira (4/9), em Paraíso, o secre-
tário de Estado de Governo, Odair Cunha, representou
o governador Fernando Pimentel na cerimônia de inau-
guração da  UAI (Unidade de Atendimento Integrado).
Ao todo, já são 31 unidades presentes em todos os 17
Territórios de Desenvolvimento. As UAIs oferecem um
conceito diferenciado de atendimento ao cidadão e re-
presentam o acesso rápido a diversos serviços públi-
cos prestados pelo Estado aos mineiros e mineiras. O
presidente da Câmara, Marcelo de Morais foi represen-
tado pelo vice-presidente, Vinício Scarano e pelo seu
chefe de gabinete, José Henrique Caldas.
VERMELHOU
Observador da cena política indagava a alguns presen-
tes na solenidade de inauguração o motivo do prédio
da UAI, assim como tantos outros serem nas cores ver-
melho e branco.  Descontraído um dos presentes res-
pondeu que deve ser em função da simpatia de algum
gaúcho pelo time do Internacional de Porto Alegre. Nada
a ver com a cor da bandeira do PT, partido do governa-
dor Fernando Pimentel. Fato semelhante em outra re-
partição é a mais pura coincidência e mera casualida-
de.
RECONHECEU
O coordenador de gestão das UAI’s, Itaner Debossan
reconheceu em nome do governo e perante os
paraisenses que o retorno do Estado frente a quantida-
de do que o Município arrecada está deixando bastante
a desejar. Ele disse que existe uma dívida com o muni-
cípio, que nas palavras dele é progressista e hospita-
leiro e que o investimento realizado é uma forma de
melhorar a contrapartida.  Neste sentido as partes se-
guem em negociação em relação ao prédio do PSIU e
as áreas que estão sendo ofertadas para os Bombei-
ros, polícias Civil e Militar e uma escola estadual.
SAÚDE
O deputado federal Carlos Melles passou por alguns
dias em Paraíso tendo participado de eventos e reuni-
ões com lideranças de diversos setores. Uma delas, na
segunda-feira, reuniu-se com dezenas de prefeitos da
região, secretários de saúde e outros representantes
do setor. Na oportunidade discutiu-se o fortalecimento
da área com a proposição de ações para o fortaleci-
mento dos consórcios de saúde e fortalecimento dos
hospitais e envolvimento de toda a comunidade regio-
nal.
SANTAS CASAS
 O presidente da República em exercício, Rodrigo Maia
(DEM-RJ), sancionou ontem um projeto que cria o Pro-
grama de Financiamento Preferencial às Instituições
Filantrópicas e Sem Fins Lucrativos, o Pró-Santas Ca-
sas. Pela proposta, os bancos públicos terão linhas de
crédito para hospitais e Santas Casas que atenderem a
pacientes do SUS. O objetivo da medida é prestar so-
corro financeiro às Santas Casas, que enfrentam gra-
ves problemas nas finanças. A realidade é a mesma entre
a Santa Casa de Paraíso e tantas outras espalhadas
pelo Brasil afora.
FUNCIONAMENTO
O limite de crédito para cada hospital será equivalente
a 12 meses de faturamento dos serviços prestados ao
SUS ou ao valor da dívida das instituições com opera-
ções financeiras – a opção que for menor. Os emprésti-
mos para essas instituições filantrópicas terão encar-
gos financeiros máximos de 1,2% ao ano. A medida dará
direito a um crédito para reestruturação patrimonial, com
taxa de juros de 0,5% ao ano, prazo mínimo de carên-
cia de dois anos e de amortização de 15 anos; recursos
para capital de giro, com taxa de juros correspondente
à Taxa de Juros de Longo Prazo (TJLP), prazo mínimo
de carência de seis meses e de amortização de cinco
anos.
ROTA CAIPIRA
A Polícia Civil de Minas Gerais desarticulou uma organi-
zação criminosa que vendia maconha, crack e cocaína
na capital e no interior de Minas Gerais. Quase meia
tonelada de drogas, armas e um colete de agente peni-
tenciário foram apreendidos. A droga percorria um gran-
de caminho até ser comercializada. Segundo a polícia,
ela saia do Paraguai, passava por Mato Grosso do Sul
e Ribeirão Preto, em São Paulo até chegar a Monte
Santo de Minas, onde era armazenada. Depois ela era
distribuída para outros pontos de comercialização em
várias outras cidades. Dependendo por qual caminho é
utilizado, muito provável que parte do material tenha
passado por rodovias paraisenses.
REPASSE
A Secretaria de Estado da Fazenda divulgou na terça-
feira que o repasse do ICMS de ontem (5 de setembro)
estava sendo efetuado ao longo do dia. O montante é
de R$ 174.586.182,14, em valores líquidos, já deduzi-
dos os 20% do Fundeb. Salienta-se que, ao bolo do
repasse desta semana, será acrescido, aproximadamen-
te, R$ 100 milhões em virtude da arrecadação dos valo-
res pagos pelos contribuintes por meio do Plano de
Regularização de Créditos Tributários, conhecido como
Refis.

E SE A VÍTIMA FOSSE
SUA FILHA OU SUA MÃE?
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O caso do assediador que foi preso duas vezes,
em menos de uma semana, após ejacular em uma
jovem e mostrar o órgão genital para a outra, em
São Paulo, suscitou o debate sobre o assédio se-
xual no transporte público e colocou lenha na dis-
cussão em torno da lei contra crimes sexuais, cria-
da há oito anos.

Reportagem do jornal Hoje em Dia mostra que
entre as mulheres que precisam diariamente do
metrô para estudar ou trabalhar os sentimentos que
imperam são o do medo e o da insegurança.
Acuadas com as passadas de mão e 'encoxadas',
entre outros abusos como palavras de baixo calão,
algumas usuárias evitam vagões cheios, ficam de
costas para as paredes do trem e procuram se aco-
modar próximo a mulheres.

A maioria sofre tamanho constrangimento cala-
da. Faltam coragem e respaldo do Estado e da
Polícia para colocar a boca no trombone e denunci-
ar o agressor. Descrentes com relação a uma solu-
ção e com a dignidade ferida, as mulheres ataca-
das evitam prestar queixa. Há casos em que a jo-
vem se sente tão humilhada e amedrontada que

desenvolve inclusive doenças como depressão e
síndrome do pânico.

Os abusos no metrô de BH acabaram incentivan-
do a aprovação de uma lei, em 2016, que criou o
chamado "vagão rosa". A CBTU reservou o espaço
para uso exclusivo das mulheres em horários de
pico. Quase um ano depois da norma, entretanto, o
serviço não vingou.

No âmbito jurídico, a discussão também ganhou
grandes proporções e dividiu a opinião de especi-
alistas. Em 2009, a legislação passou a considerar
estupro - crime hediondo, com pena de seis a 10
anos de reclusão - todo tipo de ataque sexual. Só
que muitos casos, considerados sem violência ou
constrangimento, acabam definidos como mera
contravenção penal. Nesse caso, a pena pode vari-
ar de 15 dias a dois meses de detenção.

O juiz que libertou o agressor após ele ter
ejaculado na jovem dentro do ônibus argumentou que
não viu "violência" no ato. Pensaria o mesmo se a
vítima fosse sua mulher, sua filha ou sua mãe? Eis a
questão.

(Editorial do Hoje em Dia 05/09/17).

Já viram isto? Já ouviram
ou passaram por esperas?
Em tudo o que fazemos e
vivenciamos, esperamos. É
expressão popular - tempo
em que se espera que algo
aconteça. Já faz parte de
nossa rotina. Quem espera
sempre alcança, mesma que
a espera seja longa. Será?
Aqui, aí, ou ali, sempre es-
perando.

Em se tratando de relaci-
onamento, se o amor for
grande, a espera não será
eterna... Em outras situa-
ções, sei lá... Hoje, não te-
mos mais tanta paciência
para esperar; mesmo saben-
do, será sempre um apren-
dizado, nunca um tempo per-
dido. Quantas vezes estamos
esperando algo e, nos pen-
samentos, resolvendo coi-
sas, deixando em dia nossa
agenda diária, quem sabe até
em conversas fortuitas, em

filas de bancos com pesso-
as, colocando a prosa em dia,
marcando encontros e com-
binando viagens e lazeres.

Viram? A espera não é tão
ruim assim, apesar de estar-
mos cansados de saber que
o pior golpe vem de onde
menos se espera. É! "Nem
sempre o sol "volta ama-
nhã"... Mas é preciso espe-
rar por ele depois de ama-
nhã e depois". E depois de
amanhã. A vida não é fácil,
porém para quem desiste é
impossível. Sempre haverá a
espera. Não se iludam. Nun-
ca terminará. A espera faz-
me sentir alvissareiro para o
futuro. Tenho certeza abso-
luta: o sol voltará a brilhar!
Amanhã.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Compasso de
esperaMais um sucesso, missão

cumprida. Com o encerramen-
to da Festa de Nossa Senhora
da Abadia de 2017, percebe-
mos o resultado de tudo o que
foi feito. Com a união e o pou-
co de cada um, a festa aconte-
ceu.

São dois meses de organi-
zação dos dez dias de festa e
há muito o que agradecer. A
comunidade participa, se en-
volve com a parte religiosa e
Nossa Senhora nos acompanha
e abençoa a todos com amor
de mãe. Em todos os dias ve-
mos as celebrações com a par-
ticipação fervorosa e orações
cheias de fé.

Na parte social, são dias de
esforço, doações, comida boa,
som gostoso, convivência ani-
mada e encontros. São dez dias
de barraca cheia de amigos,
famílias, conhecidos e boas
lembranças.

A falta de lona fez o céu fi-
car mais estrelado, mais fres-

Tradição e Fé

quinho pra conversa acontecer.
A chuva foi bênção pra comu-
nidade se manter unida, frater-
na e cheia de esperança. Se
plantamos a semente do amor
e da fé, ela teve luz e água para
começar a germinar.

Obrigada a todos que parti-
ciparam. Com certeza, já
estamos pensando em 2018.
Que Nossa Senhora da Abadia
abençoe a todos.

REQUERIMENTO DE LI (LP+LI)
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

PIGMINAS – FÁBRICA DE PIGMENTOS MINAS GERAIS
LTDA., CNPJ 02.319.637/0002-51, por determinação do
Conselho de Política Ambiental – COPAM, torna público que
requereu através do FOBI nº 0941353/2017 -  Processo
COPAM nº 01440/2002, Licença de Instalação (LP+LI) para
Base de Armazenamento e Distribuição de Gás Liquefeito
de Petróleo - GLP, localizada no Sítio São Francisco, s/n no
município de São Sebastião do Paraíso/MG.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 056/2017, Tipo Menor Preço
Unitário. Objeto: “Aquisição de camisas para realização das Congadas
do Município de São de Tomás de Aquino”. A abertura será dia 20 de
Setembro de 2017, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 057/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte
conforme Lei 147/14. Objeto: “Registro de preços para futuras
aquisições de produtos automotivos e industriais da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 20 de Setembro
de 2017, às 13:30 horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 05 de Setembro
de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA INSCRIÇÃO DE CHAPAS DOS CANDIDATOS
AS ELEIÇÕES DA DIRETORIA EXECUTIVA E CONSELHO FISCAL- DA
ASSOCIAÇÃO DOS FUNCIONARIOS PUBLICOS MUNICIPAIS DE SÃO

SEBASTIÃO DO PARAISO- AFM – QUADRIENIO - 2018/2022.

São Sebastião do Paraiso, 01 de Setembro de 2017.

A Comissão Eleitoral, por intermédio do Presidente da Associação dos Funcionários
Públicos Municipais, Senhor Iracildo da Silva Oliveira, no uso de suas atribuições
estatutárias, de acordo com o artigo 56 § 1º, convoca a todos os associados em dia
com suas responsabilidades sociais, que estarão abertas as inscrições de chapa
para os candidatos Diretoria Executiva e Conselho Fiscal da A.F. M, para o
quadriênio 2018 a 2022. As inscrições estarão abertas entre os dias 16 a 30 de
setembro de 2017 das 10h00min as 11h00min, excluindo sábado, domingo e feriados,
que deverão ser feitas mediante expediente dirigido ao senhor Jose Osmar Donizete
Novais, na Praça dos Imigrantes nº100 – Bairro Lagoinha, Sala de Reuniões da
Gerencia de Arrecadação.
O edital poderá ser consultado/retirado na sede da Associação, localizada á Rua
dos Antunes, nº 1300- centro ou no local das inscrições.

Iracildo da Silva Oliveira - Presidente A.F. M
Jose Donizete Osmar Novaes - Presidente da Comissão Eleitoral
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Por João Oliveira

O comerciante ambulante
Djalma Domingos fez uso da
tribuna na sessão da Câmara
de segunda-feira (4/9) para
cobrar promessa que teriam
sido feitas pela Prefeitura aos
comerciantes ambulantes que
vinham ocupando a área cen-
tral de Paraíso. Ele disse que
foram tirados da Praça com a
promessa de que seria conce-
dido a eles alvarás de funcio-
namento para venderem seus
produtos desde que ficassem
fora da área central de Paraí-
so, mas que isso não teria
acontecido.

“Houve uma reunião na Se-
cretaria de Obras onde disse-
ram que iriam nos dar esse
alvará. No entanto, passados
30 dias, chegaram no local
onde estávamos trabalhando,
uma situação que eu achei um
absurdo porque nós não somos
ladrões, nós compramos nos-
sas mercadorias e pagamos por
elas, e nos tiraram de lá”, ale-
gou Domingos

A polêmica foi levantada
após ter sido questionado o
motivo da Prefeitura não ter
dado alvará de funcionamento
a esses comerciantes que se
encontravam fora do quadrilá-
tero central – área da Praça da
Matriz e arredores. O comer-
ciante disse ainda que ele e seus
colegas foram notificados que
se continuassem com o co-
mércio dentro do município
teriam suas mercadorias apre-

Situação de vendedores ambulantes
levanta polêmica na Câmara

endidas e aplicação de multa de
80% do valor do salário míni-
mo.

O vereador Jerônimo Apa-
recido da Silva se manifestou
sobre a situação. “Com uma
crise dessas, como eles vão
ganhar o pão de cada dia de-
les. Foi pedido para eles fica-
rem fora do quadrilátero cen-
tral e tiveram comerciantes que
ficaram, inclusive, alguns fo-
ram até a saída de São Tomás,
mas foram lá perseguir esses
ambulantes. É um absurdo
isso. Vereador nenhum fez lei
para prejudicar o ambulante.
Quero que seja mandado ofí-
cio ao prefeito, em nome da
Casa, para que se suspenda
essa perseguição até que se
ache uma maneira para que eles
trabalhem mais tranquilos”,
defendeu o vereador.

O clima ficou pesado quan-
do o comerciante disse que um
vereador teria apontado
Lisandro Monteiro como um
dos responsáveis por começar
discussões para tirar os ven-
dedores ambulantes de seus
locais de trabalho. “Quando
começou essa conversa disse-
ram que eu, o Ademir e Mar-
celo é quem estaríamos à fren-
te disto. A responsabilidade é
do prefeito e nenhum vereador
fez lei para prejudicar aos am-
bulantes. O sol nasce para to-
dos”, defendeu Lisandro.

O vereador disse ainda que
era contra vendedores de fora
comercializarem no município
e relembrou história que envol-
veu o banco Mercantil do Bra-

sil. “Todos os dias duas pes-
soas passavam no meu açou-
gue e desciam de um Corola
zero e vendiam redes na Pra-
ça; vendendo rede eles podem
até andar de avião, mas depois
que explodiram o banco eles
desapareceram. Os vendedores
que são de fora eu sou contra
mesmo. Agora, jamais, um ci-
dadão paraisense, nunca que eu
vou deixar de apoiar, mas que
seja daqui de São Sebastião do
Paraíso”, comentou.

O vereador Ademir Alves
Ross levantou o tom ao pedir
que provassem que ele teria
falado em tirar os vendedores
ambulantes da rua. “Eu nunca
disse a ninguém. Não tem ne-
nhum papel assinado por mim
ou abaixo assinado para tirar os
vendedores ambulantes da rua.
Eu sei das dificuldades do se-
nhor, porque eu morei quatro
anos em São Paulo e fui ven-
dedor ambulante, sei a dificul-
dade que é”, afirmou.

O vereador Serginho expla-
nou sobre a situação desde o
começo, quando se iniciou a
polêmica envolvendo os ven-
dedores ambulantes em Paraí-
so. “Houve uma reunião na
Prefeitura com esses vendedo-
res e alguns vereadores que
estavam em Belo Horizonte não
puderam participar. Nesse dia
eu intercedi por eles e disse que
era absurdo fazer isso”, disse.
Serginho comentou ainda que
foi falado em uma zona central
que esses vendedores não po-
deriam ficar, mas que os que
comercializam frutas e verdu-

ras poderiam permanecer até o
final daquela semana e que pos-
teriormente não seria mais per-
mitido vender suas mercadori-
as no centro.

Serginho disse que após
isto, houve nova reunião com
o prefeito que disse que bus-
caria alternativas para ajudar os
vendedores ambulantes. “Até
esse ponto foi o que eu pude
fazer. Vi publicações em redes
sociais e questionei se houve
alguma mudança em relação a
essa situação e não foi falado.
Precisamos nos unir, como
mencionando pelo vereador
Jerominho, e lutar pela causa
de vocês”, defendeu o verea-
dor.

O vereador José Luiz do
Érica também comentou a si-
tuação. “Eu já estive desse lado
(vendedor ambulante), eu vim
de Pratápolis para Paraíso e aqui
aprendi uma profissão e me
tornei mecânico. Quando tive
a ideia de montar uma barra-
quinha de vendedor ambulan-
te, a minha esposa Érica, na
época era minha namorada,
acreditou nesse sonho. E isso
só foi possível porque tivemos
um prefeito na época que quan-
do o procurei, por intermédio
de outras pessoas, me conce-
deu esse direito, era o Pedro
Cerize. Talvez se ele não tives-
se me dado essa oportunidade,
eu não seria o empresário que
sou hoje, ou o que eu tenho
hoje. E agradeço muito ao
Pedro por ter acreditado em
mim, no meu trabalho”, disse
o vereador.

A vereadora Cidinha Cerize
lembrou em sessão da Câmara
de segunda-feira (4/9) sobre o
Setembro Amarelo, campanha
voltada para a prevenção do
suicídio e discussões deste
tema que é um grande tabu na
sociedade nos dias atuais. Ela
também falou sobre a violên-
cia contra a mulher.

“Vem acontecendo uma
evolução da depressão. Crian-
ças com depressão, adolescen-
te e adultos, e muitas vezes essa
depressão não tratada leva a
essas pessoas a cometerem o
suicídio e isso é uma chamada
de atenção para que seja evita-
do”, ressaltou a vereadora.

Sobre a violência contra a
mulher Cidinha apontou dados
de pesquisa realizada pelo Data

Folha e encomendada pelo
Fórum Brasileiro que revelou
que 503 mulheres são vítimas
de agressão a cada hora no país.

A vereadora lembrou a exis-
tência do Conselho Municipal
de Defesa dos Direitos da Mu-
lher fez convite a atual presi-
dente, Cristiane Bindewald,
para que fosse a Câmara apre-
sentar os trabalhos que são pro-
movidos pelo Conselho.

“O objetivo maior é que te-
nhamos orientação e que as
pessoas saibam o que pode, e
o que não pode ser feito. Uma
tentativa por meio de orienta-
ção que leve essa denúncias e
tente coibir e inibir essa violên-
cia contra as mulheres e é uma
causa que todos nós devemos
abraçar”, completou.

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Mo-
rais, criticou na noite de se-
gunda-feira (4/9),  a falta de
estrutura para promoção dos
trabalhos realizados pela 4º
Delegacia Regional de Polícia
Civil em São Sebastião do Pa-
raíso. O vereador sugeriu que
fosse enviado ofício aos se-
tores responsáveis a fim de
solucionar o problema e citou
que falta de ferramentas e efe-
tivo estariam desmotivando os
trabalhos da polícia.

De acordo com Marcelo,
recentemente a Polícia Mili-
tar descobriu em Monte Santo
de Minas um desmanche
clandestino de tratores. “A

PM de Paraíso foi a Monte
Santo, em uma fazenda onde
havia sacas de café roubadas e
outras coisas e trouxe o acu-
sado para Paraíso. Nós não te-
mos visto sequência na inves-
tigação em relação a esses cri-
mes e sabemos que é por falta
de efetivo da Polícia Civil”,
comentou.

Marcelo sugeriu encami-
nhar ofício em nome da Casa
a todos os setores responsá-
veis, entre ele Secretaria de
Estado de Segurança e ao Go-
verno de Estado e correlaciona-
dos cobrando providências. “É
inadmissível a Polícia Civil não
ter condições de dar sequência
em uma investigação, de fazer
o que tem que ser feito por fal-
ta de efetivo, por falta de con-

dições de trabalho. A Polícia
Militar fez esse trabalho e o
sujeito ainda saiu tirando sarro
que saiu primeiro da delegacia
que o militar que o prendeu, isso
é inadmissível”, disse.

O vereador também disse
que tem sentido desmotivação
da Polícia Civil em realizar seu
trabalho por falta de condições.
O vereador Serginho também se
manifestou indignado à situação
e resaltou apoio que o Sicoob
Nossocrédito tem dado a Polí-
cia Civil em Paraíso ao doar
ferramentas para atender as ne-
cessidades básicas dos polici-
ais e servidores da instituição.

“A Polícia Civil e Militar são
instituições para servir e pro-
teger a nossa comunidade.  A
partir do momento que deixar-

mos de acreditarmos nelas,
é porque perdemos o fio da
miada. Estive recentemente
da Polícia Civil e vi que o
Sicoob Nossocrédito fez o
que, segundo os próprios
policiais disseram, nenhuma
outra instituição fez que é dar
toda uma estrutura para aten-
der as necessidades básicas
da polícia: foram levados
para eles computadores, co-
fres para guardar bens apre-
endidos, bebedouro e
frigobares para todos os de-
legados, além de uma refor-
ma que está sendo realizada
no prédio. Gostaria de pedir
moção de agradecimento ao
banco e que sirva de exem-
plo as demais instituições”,
completou.

Por João Oliveira

A Câmara Municipal em
sessão da segunda-feira (5/9)
prestou homenagens, ao co-
merciante Leonir Rodrigues da
Costa, mais conhecido pela
população paraisense pelo ape-
lido de Padrinho, e ao Monse-
nhor Hilário Pardini, que com-
pleta 100 anos nesta quarta-fei-
ra (6/9).

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais destacou a im-
portância da figura do comer-
ciante que ficou marcado em
Paraíso pelo famoso “Bar do
Padrinho” e por servir seu tra-

Câmara presta homenagem ao
Monsenhor Hilário Pardini e Leonir Rodrigues

dicional arroz com frango nas
madrugadas paraisenses. O
vereador falou sobre a impor-
tância do Padrinho e da tradi-
ção seu estabelecimento  na rua
Geraldo Marcolini.

“Eu só tenho a agradecer a
Câmara por esta homenagem.
Estou presente em nome des-
se povo maravilhoso e que me
deu este apoio”, ressaltou Pa-
drinho. Os vereadores se ma-
nifestaram agradecidos pelos
serviços prestados pelo comer-
ciante e por sua tradição no
município. “O senhor é muito
querido pela população”, des-
tacou Serginho.

O vereador Lisandro Mon-
teiro também parabenizou o
homenageado e destacou que,
também como comerciante,
está há 20 anos junto a ele. O
vereador Luiz Benedito de Paula
também se manifestou. “O se-
nhor construiu uma família
maravilhosa com um trabalho
digno e abençoado que reali-
za; são filhos decentes e dig-
nos. O senhor fez e continua
fazendo uma ótima história”,
disse.

Vereadores também home-
nagearam  Monsenhor Hilário
Pardini, que completa 100 anos
nesta quarta-feira. “Temos o

O vereador disse que tam-
bém foi perseguido à época.
“Tem que correr é atrás de ban-
dido, não é atrás de quem está
trabalhando. Nós precisamos
de emprego. Estamos em uma
situação muito difícil e vocês
estão apenas lutando pelo pão
do dia a dia, enquanto muitas
não trabalham e essas sim de-
veriam ser fiscalizadas, tanto
pela segurança pública quanto
pelos ficais, mas ficar tirando
a oportunidade de vocês traba-
lharem, isso não. O que preci-
sa é encontra meio temo para
que possa satisfazer todas as
partes e dar condições a vocês
de trabalharem dignamente e
ganhar o sustento de cada dia”,
defendeu.

O vereador e presidente da
Câmara, Marcelo de Morais,
disse que foi procurado por
um desses ambulantes que

quase teria o agredido porque
foi falado que ele seria contra
os vendedores ambulantes. O
vereador leu uma lei de 1996
que regulariza a situação dos
vendedores ambulantes e dis-
se que em algum momento a
atual legislatura fez algum pro-
jeto que prejudicasse a cate-
goria.

Morais sugeriu criar uma
comissão para se reunir com
alguns setores para fazer uma
legislação a fim de preservar o
vendedor ambulante. “Hoje não
temos uma lei que possa de-
fendê-los. Isso nós temos que
fazer embasado nas leis. Vamos
fazer lei para resolver o pro-
blema e com a lei que temos
hoje, nós só conseguimos fa-
zer isso se o senhor (Djalma)
tiver o alvará e parece que está
havendo essa dificuldade em
consegui-lo”, completou.

privilégio de homenagear e con-
viver com essa pessoa mara-
vilhosa que celebra mais um
ano de uma linda história de
vida, de serviço e amor ao pró-
ximo”, disse o vereador Mar-
celo de Morais, que destacou
que quando entrou em contato
lhe comunicando sobre a ho-
menagem, Monsenhor Pardini
fez questão de estar presente à
sessão.

A entrega da placa de ho-
menagem foi feita pelo verea-
dor Luiz de Paula, que fez a
indicação na última sessão da
Câmara. “O Monsenhor Hilário
Pardini é um exemplo de vida.

Completa 100 anos de vida e
75 anos de sacerdócio. Eu tive
a honra de participar da missa
em homenagem ao seu cente-
nário, foi uma festa maravilho-
sa e que provou que ele é mui-
to querido pela população. Gra-
ças a Deus temos esse amigo,
exemplo de vida”, destacou
Luiz de Paula.

A presidente da Academia
Paraisense de Cultura, Maria
Rita de Cássia Preto Miranda
acompanhada de acadêmicos,
em nome da APC,  prestou
homenagem a Pardini. “Gosta-
ríamos de cumprimentar o se-
nhor pelos 100 anos de vida e

pelo guia espiritual que foi du-
rante todos esses anos na co-
munidade de Paraíso”, disse.

“Agradeço por receber essa
homenagem da Câmara, que
tem feito tão bem a São Se-
bastião do Paraíso. Agradeço
muito e isso vai ficar na histó-
ria da minha vida e, uma his-
tória como essa hoje, somen-
te daqui a 100 anos. Fico mui-
to feliz. Peço a Deus que aben-
çoe a cada um dos vereadores
para que possam fazer um
bom trabalho a nossa cidade.
Viva a São Sebastião do Para-
íso”, disse Monsenhor Hilário
Pardini.

Cidinha Cerize chama
atenção para campanha

contra suicídio e
violência à mulher

Vereador critica falta de condições
para trabalho da Polícia Civil em Paraíso

Padrinho e Monsenho Hilário estiveram em sessão onde foram homenageados por vereadores

Comerciante ambulante fez uso da tribuna
para reinvindicar ajuda à categoria

ASCCAM

ASCCAM
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ESTUPRO OU NÃO?
Constranger alguém a qualquer contato libidinoso, de

conotação sexual,  é  crime de estupro como definido no
artigo 213 do Código Penal. Constranger é obrigar, e essa
imposição pode ser não somente através de violência física,
mas também de grave ameaça. A agressão sexual não precisa
ser invasiva para que ocorra o estupro. A lei iguala à cópula
forçada as  bolinações indecorosas, beijos tomados à força,
sexo oral imposto, e por aí vai.  Neste contexto, a bola da
vez é do juiz que liberou o cidadão que ejaculou em uma
mulher dentro de um coletivo em plena Avenida Paulista. O
magistrado entendeu que a conduta asquerosa do tarado
fetichista não configurava crime de estupro porque ausente
o contato sexual e também o constrangimento.  A população
brasileira, pasma, não entende e vitupera, se revolta. Eu, que
entendo, fico mais bravo ainda: não há dúvida alguma, amigo
leitor, de que a ação do tarado fetichista é estupro! Atingiu a
vítima e sua própria compleição física serviu para intimidá-
la, conforme inúmeros, incontáveis julgados dos tribunais
superiores cansam de entender e decidir: a mera superioridade
de forças constitui intimidação não somente para o crime de
estupro, mas também para o de roubo. Não se pode exigir da
vítima que pratique atos de heroísmo, muito menos uma
mulher naturalmente mais franzina que seu agressor. E, porque
mulher, mais pudica, mais frágil, enfim.

REITERAÇÃO CRIMINOSA
O maníaco ejaculador – como já está sendo chamado -

 estava na delegacia pela décima sexta vez pelo mesmo
motivo. Isso mesmo. Por dezesseis vezes o tarado aprontou
em ônibus coletivo, bolinou, se masturbou, ejaculou que o
seja, foi preso e conduzido e foi solto. É a “prisão esportiva”,
de que já falei em artigo no Estadão. Assim a polícia esmorece.
Juiz nenhum, lei nenhuma (nenhuma!) tem o condão de livrar
solto cidadão que por dezesseis vezes vai preso pelo mesmo
motivo. Quem poupa o lobo, diz a fábula, sacrifica o cordeiro.
As pessoas vão cansando desse nível de Poder Judiciário
que fomenta uma impunidade absurda e que só no Brasil
existe!  Nenhum outro país civilizado do mundo dá tanta vida
boa pra bandido. Brincar de entendimentos e posicionamentos
à custa da segurança pública e da dignidade das pessoas é
atentar contra a ordem da República.

GRITO
Não tenho medo de ser processado e crime de opinião não

é (ainda) punível nesse país que fomenta a impunidade. O
Direito Penal brasileiro é igual jabuticaba: só tem por aqui, e é
ridiculamente brando diante do morticínio diário visível nos
números e estatísticas das grandes cidades. Juiz brasileiro tem
que primar sua atuação pelo resultado obtido: a paz social. Se
não conseguiu, há algo a ser corrigido. Estou cansado de saber,
mas o leitor talvez não: processo com réu preso tem que
tramitar rápido, tem que decidir rápido. Ou seja, com o réu
preso, juiz tem que trabalhar! Talvez por isso um homem preso
dezesseis vezes por estupro tenha sido dezesseis vezes solto.

ANALFABETOS FUNCIONAIS
Por falar em estatística, novo estudo aponta outros

números alarmantes: 78% da nossa população adulta é
formada por analfabetos funcionais, dentre estes trinta por
cento de nossa elite intelectual, os universitários. Os
analfabetos funcionais são pessoas que sabem ler e escrever,
mas não conseguem interpretar um texto ou realizar qualquer
tarefa que dependa da leitura ou da escrita. Cabe a pergunta:
que escola é a nossa, que permite que passem pelo ensino
médio e alcancem a universidade estudantes que mal sabem
assinar o nome? Que educação é essa?

O DITO PELO NÃO DITO.
“Já é permitido a uma mulher católica recorrer à

matemática para evitar a gravidez, mas continua sendo-lhe
proibido recorrer à Física e à Química.” (H.L.Mencken,
jornalista e pensador norte americano).

Entretanto
Renato Zupo *

• Retano Zuppo – Juiz de Direito, Escritor.

A equipe do CAT/ACISSP/
UNAERP conquistou 31 meda-
lhas em Jaboticabal, sábado (2/
9), na primeira competição do
segundo semestre, realizada na
Academia Cardiofisico, pisci-
na de 25m, onde competiram
380 atletas da 5ª região da Fe-
deração Aquática Paulista.

Para o início de temporada
a competição estava forte com
atletas de alto nível, que dispu-
tam provas nos campeonatos
Paulista e Brasileiro, todos na
busca de índices e melhores
tempos para os próximos cam-
peonatos que acontecem neste
semestre.

A equipe obteve bons resul-
tados, conseguindo 14 meda-
lhas de ouro, 11 de prata e 6 de
bronze. “Estou confiante e en-
tusiasmada para os próximos
regionais, mesmo sabendo que
temos muito trabalho pela fren-
te, e com certeza iremos me-
lhorar alguns resultados  para
as próximas competições”, dis-
se a técnica Silmara Queiroz.

Os atletas destaque da a
equipe CAT/ACISSP/UNAERP
foram:

Lucas Souza 3º lugar nos
100m costas, 200m livre

Amanda da Mata 3º nos

CAT/ACISSP/UNAERP de natação inicia
o segundo semestre com 31 medalhas

100m costas
Larissa Mafra 2º lugar nos

100m medley e 50m peito
Lucas Felix 2º lugar nos

100m borboleta
Brendon Pimenta 2º lugar

nos 400mlivre e 3º nos 100m
borboleta

Rafael Morais 1º nos 100m
peito

Lívia Leite 2º lugar nos 50m
peito

Bruna Araujo 1º nos 400m

medley e 2º nos 200m borbo-
leta

Fernanda Araujo 2º nos
50mpeito e 1º nos 100m e
200m peito

Flávio Fagundes 1º nos
50m livre,100m e 200m cos-
tas

Vinicius Vara 1º nos 50m
,100m e 200m borboleta

Ana Paula Finco 1º nos 50m
peito,2º nos 100m e 200mpeito

Luis Gustavo Félix 1º nos

400m medley
Matheus Ribeiro 1º nos

50m peito e 2º nos 100m pei-
to.

Maria Eduarda Bicego 3º
nos 100m borboleta

Vinicius Bozelli 1º nos
50m,200m costas e 2º nos
100m costas.

A equipe teve o apoio da
Secretaria de Esportes da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso.

A Intelli Paraíso voltará à
quadra na próxima sexta-fei-
ra (8/9), às 21 horas no Cen-
tro de Eventos UNOESC,
Joaçaba (SC). Já classifica-
do para os playoffs a equipes
aguarda o término da rodada
para saber qual será o próxi-
mo adversário. A Intelli tenta
uma vitória em busca de uma
reabilitação já que vem de
duas derrotas seguidas na
temporada.

Restando apenas uma roda-
da para o término da primeira
fase da Liga Nacional de
Futsal, 15 times já asseguraram
matematicamente uma vaga
nas oitavas de final. Se os due-
los fossem definidos levando
em conta a atual classificação,
haveria alguns jogos interes-
santes na segunda fase, como
a reedição da final de 2015,
entre Carlos Barbosa e Intelli,
que agora manda seus jogos em
São Sebastião do Paraíso. Ou-
tra situação seria a possibilida-
de de Magnus e Corinthians
repetirem a decisão do ano pas-
sado, que foi vencida pelo time
alvinegro.

O time grená volta a Santa

Intelli Paraíso encara o Joaçaba no Sul
e espera o próximo adversário na Liga

Catarina em busca de um bom
resultado já que na última vez
que esteve na região, há cerca
de 10 dias o time acabou so-
frendo um revés e perdeu para
o Jaraguá. Como ocorreu em
várias partidas Paraíso até co-
meçou vencendo, mas acabou
cedendo o empate e depois teve
a virada por 2 a 1. Na última

rodada a Intelli  folgou situa-
ção que possibilitou o coman-
do técnico de Cidão e seus au-
xiliares prepararem melhor a
equipe para o próximo desafio,
após novamente um longa via-
gem de cerca de 12 horas e
mais de mil quilômetros roda-
dos.

A 19ª rodada será dispu-

tada na próxima sexta-feira,8,
com os jogos todos no mesmo
horário às 21 horas. Além de
Joaçaba x Intelli, outras seis
partidas estão programadas.
Tubarão x Concórdia, Marre-
co x Joinville, Foz x Assoeva,
Magnus x Guarapuava, Atlân-
tico x Pato Futsal e Jaraguá x
Minas.

Intelli Paraiso Futsal volta à quadra em busca da reabilitação na LNF

Arquivo

A AFAP (Associação de
Futebol Amador Paraisense)
que neste ano em parceria com
a Secretaria Municipal de Es-
portes, da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, realiza a
Taça Paraíso 2017 confirmou
o início da competição neste
domingo (10/9). Serão dispu-
tados 10 jogos na primeira ro-
dada sendo seis pela Série A e
quatro na B. Ao todo são 32
equipes que entrarão em cam-
po para a disputa do torneio.

Há mais de um mês que os
organizadores estão se prepa-
rando e trabalhando na organi-
zação do campeonato. Neste
período foram realizadas vári-
as reuniões com os dirigentes,
representantes das equipes e
também com a equipe de arbi-
tragem.

Ainda no final de julho foi
realizado o Congresso Técni-
co em que aconteceu a entre-
ga das fichas para a inscrição
dos atletas que disputarão o
campeonato. Também foram
confirmadas as participações

Dez partidas marcam abertura da
Taça Paraíso nas Séries “A” e “B”

Futebol amador da cidade volta a se movimentar com início da Taça Paraíso

Arquivo

das 32 equipes que entrarão em
campo para a disputa do tor-
neio. Uma das novidades deste
ano é que a organização da Taça
Paraíso será da AFAP (Associ-
ação de Futebol Amador Pa-
raisense), entidade que tem se
consolidado nos últimos anos
em várias competições no mu-
nicípio.

No grupo 1 da Primeira Di-

visão, estão Santa Cruz, Ita-
marati, Termópolis Cruzeiri-
nho, Barreirinho, Paraíso dos
Tratores, Tapir e Operário.
No grupo 2 foram sorteados
os times do Novo Horizonte,
Serrado, Olhos D’água, Mar-
ques, Mocoquinha, PECB,
Grêmio Recreativo e Tuba-
rão.

Itama-rati e Serrado são os

times que subiram da Série B,
no ano passado. Na segunda
divisão foram reunidas 13 equi-
pes. Sendo que no Grupo 1,
estão Vila Dalva, Luiz Tonin,
Portuguesa, Santa Fé, Morro
Vermelho, TG 04/025 e Águas
Quentes, enquanto que no Gru-
po 2, estão Juventude, União,
Jardim Diamantina, Guardinha,
Maria Italiana e Tiradentes.

Os jogos da Série A serão
disputados no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves (1º de
Maio) e Estádio Étori Cantieri.
Já as partidas da Série B ocor-
rerão no campo de Termópolis
e no Estádio Municipal Irmãos
Capatti, o Campão. Confira na
tabela abaixo a relação das par-
tidas, locais e horários. Pelo
menos dois jogos ocorrerão na
parte da manhã.
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Foi inaugurada na manhã
desta segunda-feira (4/9) em
São Sebastião do Paraíso a
Unidade de Atendimento Inte-
grado (UAI), a 31.ª no Estado.
O governador Fernando Pi-
mentel foi representado pelo
secretário de Governo, Odair
Cunha. A nova entrou em fun-
cionamento na Avenida Olivei-
ra Rezende, 698, centro, e
atenderá de segunda à sexta-
feira, das 8h às 17h. O local
terá capacidade para realizar
cerca de 350 atendimentos por
dia em uma área total de 454,10
m². Conta, ainda, com 13 gui-
chês de atendimento e mais
três para coleta de impressão
digital, além de sala de espera
para 30 pessoas sentadas.

Para o coordenador das
UAIs, Itaner Debossam, a ló-
gica da mudança de endereço
é sempre modernizar o atendi-

UAI é inaugurada em Paraíso com
capacidade para 350 atendimentos dia

FOTOS: Nelson P. Duarte

mento e facilitar o acesso do
cidadão. Ele destacou o aumen-
to na capacidade de atendimen-
to da unidade que, antes era de
1.800 ao mês e passou para
7.700, com capacidade de ex-
pansão. Entre os serviços ofe-
recidos, citou um convênio
celebrado de última hora com
a Polícia Militar permitindo
que no local seja confeccio-
nado o Registro de Evento de
Defesa Social (Reds) ou Bo-
letim de Ocorrência.. “O ob-
jetivo é oferecer serviços pú-
blicos com qualidade e agili-
dade”, explica.

Debossan explica que foram
retirados serviços que não
agregavam valor e geravam
alto custo de manutenção ao
Estado. “Focamos na melhoria
de serviços que trazem reais
benefícios para a população,
além da questão da humani-

zação”, salienta. “Hoje o cida-
dão sai de casa sabendo os
documentos que precisa levar,
com horário marcado. É um
ganho muito grande no caráter
humanitário. Nossas filas são
bem menores em função des-
sa questão”, destaca.

O prefeito Walker Américo
destacou a iniciativa do gover-
no em ofertar serviços de qua-
lidade com rapidez. Ele desta-
cou que na semana passada
iniciou contato com o Estado
e recebeu autorização provisó-
ria para ocupar o prédio do
antigo Posto de Serviço Inte-
grado Urbano (Psiu). No local
serão mantidos alguns serviços
como o Procon, Incra e a Jun-
ta Comercial do Estado de Mi-
nas Gerais (Jucemg). Walker
afirmou que pretende dotar o
município de um moderno sis-
tema de informação das pes-

soas através de um cartão ci-
dadão que servirá para acessar
banco de dados e, também,
modernizar o sistema de ges-
tão dos serviços oferecidos.

O  secretário Odair Cunha
disse que a UAI em Paraíso
será a porta de entrada do go-
verno junto à comunidade.
“Que este espaço dê um novo
ânimo aos trabalhadores. O
mais importante são as pesso-
as serem bem atendidas e aco-
lhidas, queremos estar presen-
tes enquanto governo para bem
servir e cuidar do nosso povo
e da nossa gente”, definiu. Ele
citou ainda que a medida tam-
bém serve para reduzir uma
parte da dívida do governo com
o município.

Inicialmente a Unidade
prestará serviços como reca-
dastramento de funcionários
inativos do Estado de Minas

Gerais; comunicação de venda
de veículo, atendimentos do
Detran/MG, emissão de cartei-
ra de trabalho, alteração de no-
me na CTPS e exame de Le-
gislação para habilitação.
Com o decorrer do tempo, se-
rão implantados outros atendi-
mentos como emissão de Car-
teira de Identidade (RG); emis-
são de Atestado de Anteceden-
tes Criminais; requerimento de
seguro-desemprego; interme-
diação de mão de obra através
do Sistema Nacional de Em-
prego (Sine); emissão de CPF,
atendimento da Cemig, entre-
ga de CNH e CRLV devolvidos
pelos Correios e serviços do
Núcleo de Assistência à Famí-
lia (Nasf).

Entre as autoridades presen-
tes estavam a vice-prefeita  de
São Sebastião do Paraíso,
Dilma Oliveira, o presidente da

ACISSP, Ailton Sillos, o advo-
gado geral do Estado, Onofre
Alves Batista o deputado esta-
dual Ulisses Gomes. Também
compareceram os vereadores
à Câmara de Paraíso, Vinício
Scarano, Luiz de Paula, Paulo
Cesar Souza, e José Luiz das
Graças, Lisandro Monteiro, o
tenente-coronel Joelmar Andra-
de, comandante da 20.ª Cia.
Independente de PM,  delega-
do regional de Polícia Civil,
Fernando Augusto Bettio, o te-
nente Luiz Augusto Monteiro,
comandante do 2.º Pelotão do
Corpo de Bombeiros, profes-
sor Alípio Mumic Filho, dire-
tor da Superintendência Regi-
onal de Ensino em São Sebas-
tião do Paraíso, entre outras li-
deranças, representantes do
governo vários prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores da re-
gião.

Os municípios de São Sebas-
tião do Paraíso, Itamogi, São To-
más de Aquino e Jacuí estão na
lista entre os que fizeram o dever
de casa e cumpriram as ações de
prevenção e atuação em relação
a vigilância sanitária no ano pas-
sado. Por esta razão as prefeitu-
ras destas localidades foram con-
templadas com recursos do Mi-
nistério da Saúde, em valores que
foram definidos de acordo com o
desempenho de cada localidade.
No caso de Paraíso classificado
com a nota 10 resultou em um
ganho superior a R$ 65 mil para o
setor.

 Estados e municípios que
cumpriram as metas de vigilân-
cia em 2016 receberam, em agos-
to, mais de R$ 179,1 milhões do
Programa de Qualificação das
Ações de Vigilância em Saúde
(PQA-VS). Os valores repassa-
dos foram baseados no desem-
penho em relação aos indicado-
res estabelecidos pelo programa,
além do porte populacional de
cada município e do valor do Piso
Fixo de Vigilância em Saúde. A
Secretaria de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG) recebeu
R$ 2,7 milhões e 853 municípios
mais de R$ 17 milhões. O estado
recebeu no total R$ 19,8 milhão.
Clique aqui e acesse a lista dos
municípios beneficiados

Na região conforme le-
vantamento realizado pelo Jornal
do Sudoeste, São Sebastião do
Paraíso com o desempenho 10
recebeu R$ 66.791,04; enquanto
que Jacuí com a mesma desen-

Paraíso e municípios da
região ganham recursos para

atendimento de vigilância
voltura ganhou R$ 7.471,68. São
Tomás de Aquino recebeu R$
6.966,72, com nota 8; enquanto
que Itamogi obteve avaliação 9,
tendo recebido a quantia de
R$10.149,12. Os recursos desti-
nam-se ao custeio e ao aperfei-
çoamento das ações de vigilân-
cia em saúde no Sistema Único
de Saúde (SUS). O montante re-
cebido pode ser utilizado para
fins de pagamento de pessoal,
capacitação, treinamento, ações
de educação e mobilização na
área de vigilância; confecção de
materiais instrutivos; compra de
materiais de consumo e para a
contratação de serviços de ter-
ceiros.

O PQA-VS foi criado em 2013
e é considerado um marco para a
vigilância em saúde. “O objetivo
é induzir um processo de gestão
baseado em compromissos e re-
sultados dos gestores locais e in-
centivar a melhoria contínua e
progressiva das ações de vigi-
lância, envolvendo a gestão, o
processo de trabalho e os resul-
tados alcançados”, destaca o
Ministério da Saúde. O volume
de recursos recebidos leva em
conta a avaliação dos municípi-
os, considerando diversos indi-
cadores de saúde, como o núme-
ro de visitas realizadas por agen-
tes de endemias, exames realiza-
dos para identificar doenças
como sífilis, HIV e malária, pre-
enchimento de dados nos siste-
mas nacionais de notificação,
cobertura vacinal, entre outros.
É a partir dos resultados desses

indicadores que é definido os
valores que são repassados aos
estados.

Desde 2013, o programa in-
vestiu mais de R$ 478 milhões
entre adesões dos municípios e
avaliação desses com base no
cumprimento de metas dos 15
indicadores do PQA-VS. Para os
próximos anos, os entes federa-
tivos interessados em participar
do programa e que ainda não
aderiram, deverão se inscrever
até o final do primeiro trimestre
de cada ano, seguindo os critéri-
os previstos na Portaria nº 1.708.
A avaliação é realizada por meio
da extração dos dados existen-
tes no banco nacional do siste-
ma de informação corresponden-
te a cada indicador pactuado.
Assim, são comparados os resul-
tados obtidos com as metas
estabelecidas, quantificando o
número de metas alcançadas de
acordo com a estratificação
estabelecida pelo PQA-VS, com
base na população residente em
cada município – de acordo com
dados do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).

Além do recurso do PQA-VS,
o Ministério da Saúde envia men-
salmente aos estados e municí-
pios recursos específicos para o
combate ao Aedes aegypti, que
também fazem parte das ações de
Vigilância em Saúde. Nos últimos
anos, o valor passou de R$ 924,1
milhões para R$ 1,7 bilhão, em
2016. Para 2017, a previsão é que
o orçamento para essas ações
chegue a R$ 1,96 bilhão.

Os deputados Antonio
Carlos Arantes (PSDB), Sar-
gento Rodrigues (PDT) e Cabo
Júlio (PMDB) colocaram em
dúvida os dados sobre a redu-
ção da violência apresentados
pelo Governo de Minas duran-
te a audiência pública da Co-
missão de Segurança Pública da
Assem-bleia Legislativa no fi-
nal de agosto (29/08). Os par-
lamentares apontaram a moro-
sidade da ação policial como um
dos motivos para a queda no
número de registro de ocorrên-
cias e consequente falha nas es-
tatísticas e defenderam mudan-
ças no Código Penal.

“A Polícia Militar de Minas
Gerais (PMMG) está maquian-
do os dados da violência no Es-
tado e isso tem deturpado a rea-
lidade. É um absurdo que o Go-
verno Pimentel continue tapan-
do o sol com a peneira. A vio-
lência explodiu. O governo tem
que admitir que perdeu o con-
trole”, cobrou Arantes. Para o
deputado, o corte nos recursos
da Segurança Pública é a prin-
cipal causa dos graves proble-
mas.

O promotor do Centro de
Apoio Operacional das Promo-
torias Criminais e de Execução
Penal, Henrique Nogueira
Macedo, contou que, há uma
semana, foi vítima de uma ten-
tativa de roubo. Os assaltantes
apontaram uma arma para ele e
o ameaçaram antes de fugirem.
Quando ele foi registrar a ocor-
rência, o policial colocou ten-
tativa de furto e não de roubo.
“Quando argumentei que tinha
sido uma tentativa de roubo pela
violência ostensiva, o policial
disse que precisava melhorar os
índices de segurança e que, por
isso, manteria o registro de ten-
tativa de furto”, contou o pro-
motor.

“O que o nosso promotor
disse aqui é preocupante por
vários motivos. Primeiro por-
que se fizeram isso com um
promotor de Justiça, imagina o

que não andam fazendo com
um cidadão comum. Segundo
que o relato dele comprova que
a polícia está seguindo orienta-
ções do Governo que, em vez
de repensar suas ações, segue
maquiando os dados, enganan-
do o povo e expondo as pesso-
as a uma violência nunca vista
antes”, criticou Antonio Carlos.

Para o deputado, a história
vivida pelo promotor é a prova
de que o sistema está falido. “E
quando é assim, tem que fechar
para balanço e começar do
zero. Vamos cobrar ações rápi-
das e efetivas do Congresso
Nacional em relação às altera-
ções no Código Penal. A legis-
lação deve ser mais rígida e a
maioridade penal reduzida”,
expôs Arantes.

O presidente da Comissão
de Segurança Pública, deputa-
do Sargento Rodrigues solici-
tou a realização de uma audiên-
cia pública para discutir essa
maquiagem do Governo Pi-
mentel. “Precisamos ter aces-
so aos verdadeiros números e
saber com o que estamos lidan-
do. É uma denúncia de subno-
tificação de ocorrência. Isso é
muito grave”, disse Rodrigues
que fez questão de criticar a
ausência de representantes da
Polícia Militar na audiência.

Para Sargento Rodrigues,
apesar de o governo apontar
números de queda na violência,
a realidade estaria demonstran-
do o contrário. “As estatísticas
são maquiadas, até pelo fato de
as pessoas deixarem de regis-
trar o boletim de ocorrência”,
ponderou Sargento Rodrigues.
O deputado acredita que o au-
mento no desemprego e a re-
dução do investimento em se-
gurança são as causas do pro-
blema.

O deputado Arantes também
assinou o requerimento e
apoiou a realização da audiên-
cia para averiguar os números
reais da violência no Estado.
Além disso, os deputados vão

se mobilizar para demandar al-
terações no Código Penal do
Congresso.

O promotor Henrique No-
gueira também defendeu uma
mudança estrutural no Código de
Execução Penal. Para ele, en-
quanto a legislação federal não for
mais rígida, não há como com-
bater a criminalidade com efici-
ência. “O sistema prisional é ca-
ótico e não traz resultados. Além
disso, vivemos uma crise eco-
nômica que faz com que o de-
semprego potencialize ainda mais
a violência”, ressaltou. O promo-
tor relatou aos deputados que o
Ministério Público tem criado
grupos estratégicos para agilizar
a tramitação de inquéritos polici-
ais, em especial nas áreas de ho-
micídios e de roubos.

Em relação à sensibilização
do Congresso Nacional para
uma mudança geral na legisla-
ção de execução penal, o dele-
gado César Cerne reforçou que
a medida é fundamental para a
atuação das polícias. “Estamos
cansados de prender a mesma
pessoa várias vezes. A certeza
da impunidade também aumen-
ta a violência”, reforçou.

O presidente da ONG Em
Nome de Minas, Celso Máxi-
mo de Oliveira, afirmou que os
moradores da Pampulha e de
Venda Nova não têm mais aci-
onado as Polícias Civil e Mili-
tar para combater a criminali-
dade nas duas regiões de Belo
Horizonte. A razão, segundo
ele, é a morosidade e a falta de
resposta efetiva às ocorrênci-
as. Para ele, a Polícia Militar é
omissa e está deixando os ci-
dadãos em situação de abando-
no. “Vai ser um desafio recu-
perar a credibilidade das insti-
tuições. Há uma indústria do
crime na região. O número de
roubos e assaltos é crescente e
as pessoas sequer acionam as
polícias porque não acreditam
que haverá resposta efetiva”,
disse o presidente da ONG.

 (Ascom deputado Arantes).

Arantes se diz indignado com
maquiagem dos índices de
violência feita pelo Governo
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Os Centros Municipais de
Educação Infantil (CMEI)
Orlando Soares Vilas Boas e
Ana Tonin de Carvalho em São
Tomás de Aquino foram inva-
didos e vandalizaram o prédio.
O caso foi registrado na ma-
nhã desta segunda-feira (4/9),
mas registro feito por câmeras
de vigilância mostram que os
suspeitos teriam entrado na
creche no sábado de manhã,
quando cometeram o ato de
vandalismo. A Polícia Civil in-
vestiga o caso, mas até a con-

Vândalos invadem Centros de
Educação Infantil em São Tomás

clusão desta matéria ninguém
havia sido identificado.

De acordo com a vice-di-
retora da instituição, Germana
Pessoni, os vândalos entraram
no prédio, pegaram tintas-
guaches dos alunos e saíram
jogando por todas as instala-
ções. Os suspeitos também
pegaram alimentos e saíram
jogando pelas salas da creche,
além de terem descarregado os
extintores de incêndio. Os res-
ponsáveis pela ação criminosa
ainda destruíram trabalhos das

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão  n.º 062/17 Presencial, Processo n.º 1603/2017. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica exclusivamente de microempresa, empresa
de pequeno porte ou microempreendedor individual , para prestação de
serviço em locação de tendas e banheiros químicos para atender as necessidades
de diversas secretarias municipais, com entrega parcelada, pelo período de
12 meses. A abertura será dia 20 de setembro de 2017, às 13:30 horas.  O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, n.º 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00
às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 04 de setembro de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº87/2017, Presencial, Processo nº 2016/2017. Objeto:
Contratação  de pessoa jurídica, para prestação de serviço em arbitragem e
demais obrigações de campeonatos de futebol de campo, futebol de salão ,
pelo período de 12 meses. A abertura será dia 22 de setembro às 13:30 hs.. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 04 de setembro de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  055/2017, Processo nº  01526/2017,
Registro de Preços nº  029/2017, tipo Menor Preço Global. Objeto: Registro
de Preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de pessoa
jurídica, objetivando a prestação de serviços em sessões de oxigenoterapia
em câmara hiperbárica e curativos compatíveis com a patologia, quando
indicado em prescrição médica, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura
será dia 28 de setembro de 2017, às 13:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível
no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 25 de agosto de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA
- PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 070/2017, Processo nº 01739/2017, Registro
de Preços nº 037/2017, Tipo Menor Valor Por lote Objeto: Registro de
Preços, para a escolha mais vantajosa e eventual fornecimento de materiais
odontológicos, destinados a atender as necessidades dos consultórios
odontológicos das USF’s e do Centro de Especialidades Odontológicas, com
entrega parcelada pelo período de 12 (doze) meses e participação exclusiva
de ME e EPP. A abertura será dia 26 de setembro de 2017, às 13:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 08:00 as 11:00 e das 13:00 as 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 04 de setembro
de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 088/2017, Processo nº 02026/2017, Tipo
Menor Valor Global Objeto: Fornecimento e instalação de 01 gerador de
energia, 01 quadro de transferência e 01 serviço de mão de obra para instalação
do gerador, destinados ao Posto de Puericultura para garantir a estabilidade
de temperatura das geladeiras que mantêm o estoque imunológico do
município, sendo esta com entrega imediata e com participação exclusiva
de ME e EPP. A abertura será dia 27 de setembro de 2017, às 13:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 08:00 as 11:00 e das 13:00 as 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de setembro
de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 051/2017, Presencial, Processo nº 1463/2017. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica para jurídica para prestação de serviços em
realização de exames de colangiopancreatografia endoscópica retrógrada
(CPRE), por um período de 12 meses. A abertura será dia 29 de setembro de
2017, às 09:00 hs.. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00
às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 05 de setembro de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 076/2017, Processo nº 1878/2017 . Objeto: Contratação
de pessoa jurídica , exclusivamente de microempresa, empresa de pequeno
porte ou microempreendedor individual para prestação de serviços em
monitoramento de alarmes no locais utilizados pela Secretaria Municipal de
Saúde, pelo período de 12 meses . A abertura será dia 25 de setembro de
2017, às 09:00 horas.  O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini ,60, Lagoinha,  nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de setembro de 2017.
Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão n.º 068/2017 Presencial, Processo n.º 1674/2017, Registro
de Preços n.º 036/2017, Tipo Menor Valor  Por item Objeto: Registro de
preços, para a escolha mais vantajosa e eventual contratação de pessoa
jurídica para serviços a serem prestados de borracharia em geral (recapagem,
montagem e desmontagem de pneus, conserto de câmaras de ar, conserto de
pneus com e sem câmaras de ar, alinhamento e balanceamento), destinados
a frota municipal do município, pelo período de 12 meses, sendo esta exclusiva
para Micro Empresas, Empresas de Pequeno Porte e Micro Empreendedor
Individual. A abertura será dia 21 de setembro de 2017, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60,  Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000, ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
05 de setembro de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA– Pregoeiro
Municipal.

A cigarrinha-do-milho Oe-
balus maidis é um inseto su-
gador de seiva em plantas de
milho, principalmente no milho
safrinha. Esse inseto, até en-
tão desconhecido pelos produ-
tores, atacou pela primeira vez
e pontualmente lavouras de
milho na região de São Sebas-
tião do Paraíso, causando pre-
juízos, principalmente em mi-
lhos híbridos susceptíveis. Em
milho tolerante ao ataque da
praga, mesmo com a presença
da cigarrinha sugando as plan-
tas, as lavouras não sofreram
prejuízos e muito produziram
já que os produtores trataram
as sementes e realizaram pul-
verizações complementares.

A cigarrinha-do-milho é um
inseto sugador de seiva nas
plantas de milho. Os adultos
medem de 3,0 a 5,0 mm de
comprimento, apresentam co-
loração amarelo-pálida e vive
dentro do cartucho-do-milho.
Seu ciclo evolutivo compreen-
de as fases de ovo, ninfa e
adulta. Suas ninfas, também
sugadoras, são semelhantes
aos adultos, só não possuindo
asas e ainda não serem sexual-
mente maduras.

Como tudo na natureza é
imprevisível, a cigarrinha po-
derá ou não ocorrer e infestar
lavouras nas próximas safras
de milho, das águas e safrinha.

A EPAMIG alerta: produtor de milho, a
cigarrinha-do-milho poderá atacar nas
 próximas safras, das águas e safrinha

Como sua ocorrência é im-
previsível, como acontece com
outras pragas no Brasil, o im-
portante é o produtor iniciar
o controle dessa praga preven-
tivamente, através do tratamen-
to de sementes, na proprieda-
de ou através da compra de
sementes já tratadas, assunto
que será visto adiante.

A cigarrinha causa danos
diretos e indiretos ao milho. Os
danos diretos são devido à in-
tensa sucção de seiva nas plan-
tas, que se apresentam poste-
riormente definhadas e enfeza-
das, com o desenvolvimento
paralisado, resultando em bai-
xas produções, devido a for-
mação de espigas pequenas. Os
danos indiretos são devido à
transmissão pelo inseto de do-
enças (vírus e fitoplasmas)
quando da sucção de seiva nas
plantas de milho. Assim, mesmo
pequena população de cigar-
rinhas é suficiente para picar
plantas doentes e depois plantas
sadias, disseminando essas do-
enças em toda a lavoura.

Os sintomas do ataque da
cigarrinha e da transmissão de
doenças são os enfezamentos
vermelho e pálido, pela redu-
ção da absorção de nutrientes,
resultando na produção de es-
pigas pequenas e com poucos
grãos. As plantas apresentam
suas folhas avermelhadas

(enfezamento vermelho).
As medidas de controle

para a cigarrinha-do-milho são:
1a medida – eliminação de plan-
tas tigueras (soqueiras) de mi-
lho; 2a medida – plantio de hí-
bridos resistentes, com a resis-
tência do tipo tolerância, ou
seja, a planta tolera o ataque da
praga, inclusive com os pató-
genos, sem manifestar sinto-
mas externos, resultando em
produtividade normal; 3a me-
dida – tratamento de sementes
com inseticidas do grupo quí-
mico dos Neonicotinóides
(imidacloprido, tiametoxam e
acetomiprila). No mercado o
produtor encontrará os produ-
tos Crop Star e Cruiser em for-
mulações próprias para tratar
sementes na propriedade, ou
comprar sementes já tratadas
industrialmente. O tratamento
de sementes protege as
plântulas e plantas até os 20 a
25 dias após a germinação.
Assim, toda cigarrinha que su-
gar nas plântulas e plantas
sugadas, morrerão; 4a medida
– pulverizações complementa-
res com outros inseticidas,
como o clorpirifós etil, que
mata as cigarrinhas por conta-
to, e as misturas de tiametoxam
e lambdacialotrina ou imida-
cloprido e lambdacialotrina ou
alfacipermetrina e acetomitrila.
Geralmente são necessárias

duas ou mais pulverizações, a
intervalo de dez dias, depen-
dendo da presença da cigar-
rinha no interior do cartucho
das plantas de milho. Ainda, os
prejuízos não são proporcionais
ao tamanho da população da
praga nas lavouras, mas sim
em função da capacidade de
disseminação dos agentes cau-
sais dos enfezamentos, o que
torna necessário o uso de me-
didas preventivas.

As pulverizações foliares,
se necessárias deverão ser fei-
tas até o estádio V8-V9; 5a

medida – rotação de culturas,
para os produtores que culti-
vam milho durante todo o ano,
principalmente em regiões de
clima quente, que pode indu-
zir o aumento populacional da
cigarrinha devido à redução
em tempo da duração das fa-
ses de seu ciclo evolutivo; 6a

medida – controle biológico –
no Brasil existem inimigos na-
turais da cigarrinha (parasitó-
ides), porém, pelo pequeno
número deles encontrado nas
lavouras de milho, não são efi-
cientes. É uma medida só te-
órica.

Engo Agro D. Sc. Júlio César de Souza

Pesquisador–Entomologista–Eamig S

Tel. (35) 3821-6244 (Epamig)

(35) 987040838

“Campus” da UFLA – Lavras-MG

Por João Oliveira

O tradicional desfile cí-
vico que reúne as escolas
do município em comemo-
ração ao Dia 7 de Setem-
bro não irá acontecer este
ano em São Sebastião do

Escolas decidiram não realizar desfile
no dia 7, diz secretário de Esporte

Paraíso devido à falta de re-
cursos e cortes de despesas
das escolas. A decisão, se-
gundo o secretário municipal
de Esporte, Lazer, Cultura e
Turismo, Tomás Martins, foi
tomada há cerca de dois me-
ses, quando diretores, em
reunião com a Prefeitura,

acordam em não promover o
desfile este ano.

O secretário  justificou que
foi um pedido das próprias es-
colas devido a situação finan-
ceira dos estabelecimentos de
ensino, além de problemas en-
volvendo reposição de aulas e
agenda letiva apertada.

“Como apareceu a oportu-
nidade de realizar o passeio
ciclístico, transformamos essa
ação numa pequena comemo-
ração ao Dia da Independên-
cia. Estive reunido como  co-
mando do Tiro de Guerra, que
realizará o desfile em frente a
Arena João Mambrini e tam-

bém o hasteamento da Ban-
deira”, explica.

Conforme Tomás, às 7h30
haverá o desfile do TG e
Guarda Municipal e após o a
saída para o trajeto de cinco
quilômetros do passeio ciclís-
tico, com sorteio de brindes e
apresentação musical na Are-

na. “Não foi decisão da Pre-
feitura.

Tivemos reunião com to-
dos os diretores de escolas
estaduais e municipais na
Casa da Cultura e eles as-
sumiram isso, essa decisão
foi por unanimidade”, com-
pletou.

crianças.
Na ação, os indivíduos ain-

da teriam jogado água nas cai-
xas de energia, o que ocasio-
nou curto circuito desligando
a energia do prédio. Devido à
situação que foi ficou o local,

as aulas foram suspensas.
Os vândalos arrombaram

portas e só furtam um rádio. A
coordenação da creche comen-
tou que já houve furtos no lo-
cal, mas nada parecido com
isso.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

A Escola Estadual Dr.
Tancredo de Almeida Neves
está realizando o seu II Jo-
gos Interclasses da Indepen-
dência. A abertura aconteceu
dia 1º de setembro e o en-
cerramento será nesta quar-
ta, 6 de setembro na Praça

 de Esportes Dr. Antônio
Joaquim da Silveira. Para um
maior brilho do evento es-
portivo de São Tomás de
Aquino a apresentação da
Banda  do 12º Batalhão da
Polícia Militar de Passos. O
objetivo da Escola Estadual
aquinense é o de integrar os
alunos dentro do espírito es-
portivo e numa vibração po-
sitiva de competição sadia e
congraçamento. Os alunos
estão participando nas moda-
lidades futsal, handebol, xa-
drez, atletismo.

O Jogos Interclasses é
uma tradição no calendário
da Dr. Tancredo. O primei-
ro, foi no ano de 2000, no
Poliesportivo Maurício
Goulart. Na época, a direto-
ra Mônica Nazar Cerizza,
dentro de uma gestão demo-
crática e participativa, com o
apoio do corpo docente or-
ganizou o primeiro Jogos
Interclasses. As diretoras que
sucederam a professora Mô-

Estiveram em São Se-
bastião do Paraíso, para
uma agenda política com
Odair Cunha, secretário de
Governo do Estado de Mi-
nas e o deputado estadual
Ulisses Gomes, lideranças
de São Tomás de Aquino.
Vice-prefeito Libércio No-
gueira de Souza,  vereado-
res Dalmon Superbi,  Juni-
nho Rodarte,  Adriano Go-
teira,  o diretor da E. E. Dr.
Tancredo de Almeida Ne-
ves  Domingos Volpe e o
presidente do diretório do
PT aquinense Hélio Pimen-
ta.

O encontro foi para pe-
dir apoio e empenho ao se-
cretário de Governo Odair
Cunha na liberação de re-
cursos do Termo de Com-

Autoridades, professores, lideranças políticas recepcionando a Banda  do 12º Batalhão de Passos na E.E. Dr. Tancredo de Almeida Neves

II Jogos Interclasses da Independência

Encontro de Lideranças Políticas de São Tomás
com Odair Cunha e Ulisses Gomes

promisso nº 832410/2016 no
valor de R$176.186,05 des-
tinados à reforma de prédio
escolar, tendo em vista uma
necessidade urgente de repa-
ros.

Na ocasião, pediram aju-
da para uma importante con-
quista da Escola Estadual a
de ter sua própria quadra es-
portiva. Processo de compra
de terreno anexado à escola.
O diretor lembrou que  o pro-
cesso já está assinado e for-
malizado entre escola e pro-
prietário do referido terreno.

As lideranças políticas de
São Tomás de Aquino e o di-
retor da Escola Estadual vol-
taram com esperanças reno-
vadas e confiantes no empe-
nho de Odair Cunha e apoio
de Ulisses Gomes.

Domingos Volpe, Juninho Rodarte, deputado estadual Odair Cunha,
Dalmon Superbi, Libercio Nogueira, Adriano dos Reis  e Hélio Pimenta

Professores, autoridades, convidados na abertura dos Jogos Interclasses Apresentação da Banda do 12º Batalhão da Polícia Militar de Passos na abertura dos Jogos

Composição da mesa para abertura dos Jogos Interclasses

nica, Déa Maria Faleiros de
Figueiredo e Maria Cândida
Negrão seguiram com os jo-
gos e a cada ano uma nova e
grande emoção no universo
dos alunos “Tancredianos”.

O diretor Domingos An-
tônio Volpe em 2016, incluiu
os jogos nas festividades de

comemoração da “Semana
da Pátria”, batizando-o  de I
Jogos Interclasses da Inde-
pendência e neste ano, reali-
zando a sua segunda edição,
com o já consagrado suces-
so. Domingos  disse da im-
portância da presença de
ilustres convidados, dos alu-

nos, professores, lideranças
da cidade numa clara de-
monstração de apoio às ini-
ciativas da Escola Estadual
Aquinense.

Fez questão de ressaltar
ao Jornal do Sudoeste o em-
penho do prefeito José
Carlos Pimenta colaborando

para o transporte da Banda
e dos alunos da Escola Be-
nedito Ferreira Calafiori. Ao
tenente coronel Joelmar
Lucas Andrade e a sargento
Érica Marfório Mendes por
intercederem junto ao tenen-
te Marcos, maestro da Ban-
da da Polícia Militar do 12.º

Batalhão de Passos para par-
ticipar da cerimônia de aber-
tura.

Domingos enfatizou que a
colaboração de todos foi de
fundamental importância para
o brilho da abertura dos Jo-
gos Interclasses da Indepen-
dência.
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A broca nos cafeeiros, tema
que tem esquentado a cabeça e
tirado lucro de produtores, foi
um dos temas abordados na
etapa do Circuito Mineiro da
Cafeicultura, realizada na Fazen-
da Experimental da Epamig em
São Sebastião do Paraíso (31/
8). A atual situação e a forma
de controle foram abordadas
pelo engenheiro agrônomo Jú-
lio César de Souza, pesquisador
da Epamig de Lavras. Com a
bagagem de quem se dedica há
44 anos à pesquisa e afirma que
“quer passar pelo mundo e dei-
xar sua marca”, ele aconselha
aos cafeicultores um cuidado-
so monitoramento das lavouras
com o uso de planilhas, e faz
um alerta que não existem “pro-
dutos milagrosos”, daí o cuida-
do para não se jogar dinheiro
fora.

Júlio César ressaltou que
em lavouras irrigadas é maior
a incidência da broca. Com o
tempo seco e baixa umidade,
nos cafés que estão no chão
na maioria as brocas morrem
quando a umidade dos frutos
está a 12%, mas deve-se ter
zelo especial com a limpeza.
Alerta que deve ser retirado
todo café da planta, ou seja, ser

Em Paraíso, pesquisador falou sobre broca,
no Circuito Mineiro da Cafeicultura

Nelson P. Duarte feito um “repasse”. “Lavouras
arejadas desfavorecem a sobre-
vivência da broca”, afirma.

Explicando sobre a forma
de ataque pela broca professor
Júlio César salienta que ela ata-
ca os frutos em todos os está-
gios, ou seja, verdes ou secos.
Embora o acompanhamento
deva ser constante, o impor-
tante é eliminar as fêmeas com
a aplicação de inseticidas antes
que “botem o ovo nos frutos”.
O pesquisador explica que as
larvas se alimentam das semen-
tes do café, e se ainda não es-
tiverem formadas, mesmo o
fruto sendo perfurado não afe-
tará a qualidade.

A fase mais propícia para o
ataque às lavouras, conforme
explicou o pesquisador, são 90
dias a partir da grande florada
correspondente a 60% que ge-
ralmente ocorre em setembro.
Desta forma, entre dezembro
e janeiro, conforme enfatizou
Júlio César de Souza, é o perí-
odo crítico em que cafeiculto-
res precisam redobrar atenções
no controle da praga. Mas
tranquiliza: “Não se preocupem
estarei aqui para fazer um
acompanhamento, um trabalho
de campo com vocês”.

Em ato cívico na manhã de se-
gunda-feira (4/7) com a participação
de instrutores e atiradores do TG
04.025 – do diretor da Superinten-
dência Regional de Ensino, profes-
sor Alípio Mumic Filho, professores
e um grupo de alunos das Escolas
Campos do Amaral e Coronel José
Cândido, diretores e funcionários, o

Sicoob NossoCrédito procede substituição de
bandeiras em frente a sua agência matriz

Após reclamação dos pre-
feitos e cobrança da AMM (As-
sociação Mineira de Municípi-
os) o Governo do Estado de
Minas Gerais honrou o prome-
tido e quitou o complemento do
repasse do ICMS (Imposto
Sob Circulação de Mercadori-
as e Serviços) na sexta-feira,
1° de setembro. Conforme in-
formações da Superintendência
Financeira da Secretaria de
Estado da Fazenda o pagamen-
to da complementação do
ICMS do dia 16 de agosto, no
valor total de R$ 144.082.
442,77, seria depositado no dia
22 de agosto. A justificativa
para a retenção foi falta de di-
nheiro em caixa.

A reivindicação em nome
dos municípios foi feita pelo
Departamento de Economia da
AMM junto à Diretoria Central

Governo paga
complementação do ICMS

‘retido’ dos Municípios
de Operações Financeiras da
Secretaria de Estado da Fazen-
da. Foi solicitada a verificação
da metodologia dos cálculos,
tendo em vista que foram en-
contradas diferenças ao serem
repassadas quantias inferiores
aos municípios. Antes mesmo
desta ocorrência a Prefeitura de
Paraíso já havia reclamado se-
manas antes que a verba do
ICM’s estava chegando em
atraso e com valores menores
aos estimados.

Segundo o tesoureiro da
Prefeitura, Adriano Reis de
Paula, com as retenções ocor-
ridas entre junho, julho e agos-
to o município deixou de rece-
ber um volume significativo de
recursos. Ele explicou que além
dos repasses em atraso de
ICM’s, houve também queda
na arrecadação e recebimento

do Fundo de Participação dos
Municípios. Outra situação
frustrante às prefeituras foi em
relação a verba de repatriação
que neste momento teve um
montante recebido bem menor
do que as expectativas tanto do
Governo Federal quanto os
demais entes, Estado e Muni-
cípios.

Ha menos de um mês o pre-
feito Walker Américo Oliveira
chegou a lamentar quanto o
atraso no repasses do Gover-
no do Estado. Ele disse que a
queda na arrecadação prejudi-
ca os projetos da administra-
ção. O município teve de pedir
o adiantamento de R$ 600 mil
na devolução das sobras do
orçamento da Câmara para aju-
dar no pagamento da segunda
parcela dos salários dos funci-
onários municipais.

Sicoob NossoCrédito procedeu a
troca de bandeiras que ficam
hasteadas em frente à sua agência
matriz, na rua Dr. Placidino Brigagão,
em São Sebastião do Paraíso.

Leonardo Lima Diogo, presiden-
te do Conselho de Administração
do Sicoob NossoCrédito, disse que
tradicionalmente a substituição das

bandeiras (do Brasil, de Minas e do
município de São Sebastião do Pa-
raíso) ocorre no início de setembro,
na Semana da Pátria. O subtenente
Humberto Cleiton Celestino da Sil-
va, instrutor do TG, e o capitão da
reserva do Exército, Wilson Men-
des, também teceram comentários
alusivos ao ato.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1340

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

APARTAMENTOS A VENDA:

Centro   R$ 290.000,00 Cód.: 670 Área: 122 m²
3 DORM SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DEPEND DE EMPREGADA COM W.C. 01
VAGA DE GARAGEM. PORTEIRO 24 HORAS.

Centro   R$ 260.000,00 Cód.: 1.028
2 DORM, SALA, COZINHA, AREA DE SERV, SACADA, BANH SOCIAL,
DEPEND DE EMPREGADA C/ W.C.. TACO E PISO FRIO.

Centro   R$ 470.000,00 Cód.: 1.156
2 DORM, SALA, COZINHA, AREA DE SERV, SACADA, BANH SOCIAL,
DEPEND DE EMPREGADA C/ W.C.. TACO E PISO FRIO.

Centro   R$ 350.000,00 Cód.: 1.418
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZINHA COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL, LAVAND, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM W.C., 01 VAGA DE GARAGEM. TACO RECÉM
SINTECADO.

Jd Vitória R$ 290.000,00 Cód.: 1.143 Área: 86m²
3 DORM. SENDO 1 SUÍTE, TODOS DORM COM ARMÁRIOS. SALA P/
AMBIENTES, BANH SOCIAL, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO, ÁREA
DE SERVIÇO, 02 VAGAS DE GARAGEM. RECÉM CONSTRUÍDO.

Jd Coimbra R$ 130.000,00 Cód.: 915
2 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL LAVAND, 01 VAGA DE

GARAGEM DESCOB.

IMÓVEIS A VENDA:

Centro  R$1.000.000,00 Cód.: 1.245
Área do Terreno:  525m² Área construída: 315m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02 DORM COM
ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA 03 AMBIENTES
COM JD DE INVERNO, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA
PARA CHURRASCO COM COZ, DESPENSA E BANHEIRO. EXCELENTE
ÁREA DE LAZER COM PISCINA E QUIOSQUE. EXCELENTE
ACABAMENTO.

Jd. Canadá  R$ 145.000,00 Cód.: 1.563
 Área do Terreno:202 m² Área construída:  69 m²
2 DORM SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Jd Daniela   R$ 385.000,00 Cód.: 114
Área do Terreno: 250 m²Área construída: aprox 150 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND.
LAJE E PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd Europa  R$ 200.000,00 Cód.: 1.329
Área do Terreno:  318m²
02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE
GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA TROCAR
POR LOTES.

Jd. Europa R$ 265.000,00 Cód.: 124
Área do Terreno:  300m² Área construída: 170 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE,SALA, COZ ,BANH SOCIAL, GARAGEM.LAJE
E PISO FRIO. EDICULA COM 1 DORM, COZ E BANH SOCIAL.  ACEITA
TROCA.

Jd. Mediterranee   R$ 350.000,00 Cód.: 1.278
Área do Terreno: 250m² Área construída:  164 m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SUÍTE COM CLOSET, SALA, COZINHA,BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV,GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E
01 DESCOBERTO,ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA E BANH.

Jd. Planalto R$ 180.000,00 Cód.: 159
Área do Terreno: 300m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV. LAJE E PISO
FRIO.

Lagoinha  R$ 650.000,00 Cód.: 182
Área do Terreno: 190m² Área construída:  280 m²
SOBRADO COM: 4 DORM, SENDO 2 SUITES, 1 SUITE  COM HIDRO.
ARMÁRIOS EM 3 DORM, SALA DE VISITAS, SALA DE TV,  COZ  COM
ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM PARA 02 CARROS,
TACAO DE YPE.

Mocoquinha   R$ 210.000,00  Cód.: 1.162
Área do Terreno:  170m² Área construída:  140m²
3 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANHEIRO. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

Paraíso do Bosque  R$ 160.000,00 Cód.: 965
Área do Terreno:  250m² Área construída:  120m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, EDICULA C/ BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 02 DESCOBERTOS.

San Genaro  R$ 180.000,00 Cód.: 1.401
Área do Terreno:  180m² Área construída: 119m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, COPA, COZ EXTERNA COM
GABINETE COM ÁREA PARA FESTA COM W.C., DESPENSA,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.

San Genaro  R$ 180.000,00 Cód.: 1.401
Área do Terreno:  180m² Área construída: 119m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, COPA, COZ EXTERNA COM
GABINETE COM ÁREA PARA FESTA COM W.C., DESPENSA,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.

S. José I  R$ 650.000,00 Cód.: 611
Área do Terreno: 670m² Área construída: 300m²
4 DORM, SENDO 2 SUITES, SALA, COPA COZ, BAN, AREA DE SERV
COM DESPENSA, CANIL, GARAG P/2 CARROS, AREA PARA
CHURRASCO COM PISCINA, LAJE E PISO FRIO.

Verona  R$ 160.000,00 Cód.: 1.435
Área do Terreno: 240m² Área construída: aprox 80m²
2 DORMI, SENDO 1 SUÍTE, SALA, SALA DE TV, COPA-COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 04 CARROS.
FORRO DE P.V.C. E PISO FRIO.

Vl. Formosa R$ 250.000,00  Cód.: 1.593
Área do Terreno: aprox 220m² Área construída: aprox 90m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Vl Helena R$ 220.000,00  Cód.: 1.186
Área do Terreno: 240m² Área construída: 120m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, BANH SOCIAL,COPA-COZ, SALA, AREA DE
SERV,GARAGEM P/ 02 CARROS,LAJE E PISO FRIO.

Vl Mariana R$ 120.000,00  Cód.: 1.508
Área do Terreno: 240m² Área construída: 120m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DESPENSA, LAJE
E PISO FRIO.

Vl Santa Maria R$ 400.000,00  Cód.: 1.488
Área do Terreno: 390m² Área construída: 200m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, ARMÁRIOS EMBUTIDOS NA SUITE  E EM
1 DOS DORM, BANH SOCIAL, SALA P/ 02 AMBIENTES ,COZINHA AMPLA
COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERV, ÁREA DE CHURRASCO COM PIA,
CHURRASQUEIRA, BANHEIRO E DESPENSA , LAJE  E PISO FRIO,
CONSTRUÇÃO DE TIJOLINHOS, GARAGEM PARA 03 CARROS + 02
DESCOBERTOS, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

Vl Verde R$ 125.000,00  Cód.: 1.291
Área do Terreno: 200m² Área construída: 55m²
2 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3
vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acon-
tecera.
E.S.M.

VEÍCULOS

• L200 outdoor: vendo, preta, em
ótimo estado de conservação. Tra-
tar 98428-1268

• FOX 1.6  Trend – Vende-se, com-
pleto, 2014, prata, único dono, com
68 mil km. R$ 31.500,00 Tratar  (35)
9 9802-4747.

• F4000: VENDO, BRANCA, EM
ÓTIMO ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO. TRATAR 98428-1268

• COROLA XEI  2003 -  Vende-se,
mecânico, bege, com 84.800 km
originais, nota fiscal, manual, pro-
prietário não fumante. R$ 24 mil.
Tratar tel. (35) 9 98716790.

• BESTA KIA GS: vendo, 12 luga-
res, ano 1999, pneus 90% de bor-
racha. Tratar (35) 9 9826-5976 ou
(35) 9 9848-9673 falar com Edson

IMÓVEIS

• APARTAMENTO EDIFÍCIO
CREDIREAL: VENDE-SE OU ALU-
GA-SE  preço de ocasião - con-
tendo 3 quartos, uma sala para
dois ambientes, dependência
para funcionária, cozinha gran-
de com armário blindex, piso
madeira, com garagem de fácil
acesso, área de serviço com
grafiato totalmente reformado,
banheiro com hidromassa-
gem. Tratar 3531-2209

• CHÁCARA ALUGA-SE: para fi-
nal de semana, perto de
Termópolis. Tratar com Darlene pelo
fone 99956-3208

• CASA VENDO: JARDIM DIA-
MANTINA, na av. Terezinha Sillos
Ferreira, 620. Tratar 99986-4795
vivo – 9220-6082 tim – 8878-0225
oi com Felipe ou Francisca.

• CASA JARDIM DIAMANTINA:
vendo, na Rua Antonio Pereira dos
Santos s/n. Tratar 99986-4795 vivo
– 9220-6082 tim – 8878-0225 oi com
Felipe ou Francisca.

• KIT NET PARA FINS COMERCI-
AIS/INDIVIDUAL PARA RESIDÊN-
CIA: Rua Tiradentes, 1.173, esqui-
na com Geraldo Marcolini. Tratar 9
9842-4251 – 9 9726-4063 – 9
8437-0316

• APARTAMENTO VENDO: 2
QUARTOS, NO EDIFÍCIO CREDI-
REAL. TRATAR DIRETO: (35) 3531-
1626

• ALUGA-SE CASA VILA
MARIANA: COM 2 QUARTOS,
SALA, COZINHA, BANHEIROS E +
DEPENDÊNCIAS. Tratar fones
99167-4145 (tim), 99120-8252 (oi)
e 99167-4154 (tim), direto com o
proprietário na Rua Ítalo Nicolini, 37
Jardim Independência.

• ALUGA-SE QUARTO: no aparta-
mento no Jardim Europa, pessoa do
sexo feminino (boa índole). Tratar
pelo fone 9 9115-5129 ou 3558-
6277

• VENDO TERRENO: com 1600m²
com escritura e registro, aceito
veículo como parte no negócio! R$
19.000,00. ESTUDO SUA PROPOS-
TA por veículo baixo valor. Terreno
em São Sebastião do Paraíso, à 5km
aproximadamente da Rodoviária,

topografia pouca caída para fun-
dos, com Árvores, sem benfei-
torias, tem 30x55m, com água pas-
sando na Chácara. Acesso pela
Rua Elias Miguel Abdo cep 37
950000, bairro Jardim das Hor-
tênsias. Tratar com Carlos Whatsap
3198227-8532

• SALA PARA PROFISSIONAL DA
SAÚDE: aluga-se, rua Pimenta de
Pádua, 1.900 – Lagoinha. Tratar
3531-6710

• APARTAMENTO – VENDE-SE: lin-
da cobertura no centro de São Se-
bastião do Paraíso, todo reforma-
do, 4 quartos, 3 suítes, 2 salões,
área para churrasco, cozinha e
dependências, 2 vagas de gara-
gem. Tratar com proprietária Deni-
se, tel. (35) 3558-4680 ou  99870-
4479.

• CASA – OPORTUNIDADE ÚNICA:
Vende-se casa localizada na rua
Vicente Maria Calafiori, 117, próxi-
mo à Igreja N.S. da Abadia. Tratar
com o proprietário pelo telefone
(35) 3531-3766.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• ALUGA-SE APARTAMENTO EM
RIBEIRÃO PRETO-SP: end. Victor
Rebouças, 644, apto. 33, Jardim
Macedo (1 dormitório suíte, sala de
2 ambientes, sacada, cozinha, área
de serviço, 1 vaga para garagem e
sol e sombra). Tratar com Maria
Clarete, rua Paulo Osias de Silos,
16 apto 32 (S.S.Paraíos). Fone:
3531-1297 ou celular: 9 9166-5580

• QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio
novo, em frente a UNAERP, ga-
ragem para um automóvel. Tra-
tar 35 98801-8241

• SALA COMERCIAL: aluga-se,
ótimo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A – Cen-
tro – Tratar fone 3558-7041

• VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO: Av. Dr. Delfim Moreira,
1.745, 1 suíte e 2 quartos, gara-
gem para 2 carros cobertos, lavan-
deria, quintal, cozinha de fundo e
banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

• CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada,
120 metros de frente com muro de
2.40 metros altura, dois portões de
entrada + porta social, com peque-
no depósito e laje pronta para cai-
xa de 5.000 litros. Aceito no negó-
cio imóvel ou carro com parte de
pagamento. Contatos no Cel.:
99975-0101

VENDO TERRENO:
Com 1600m² com escritura e registro, aceito
veículo como parte no negócio! R$ 19.000,00.
ESTUDO SUA PROPOSTA por veículo baixo valor.
Terreno em São Sebastião do Paraíso, à 5km
aproximadamente da Rodoviár ia,  topograf ia
pouca caída para fundos, com Árvores, sem
benfeitorias, tem 30x55m, com água passando na
Chácara. Acesso pela Rua Elias Miguel Abdo
cep37950000, bairro Jardim das Hortênsias. Tratar
com Carlos Whatsap 3198227-8532

• BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes Castelo
Branco. Clientela formada. Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9700-
6344.

• ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24 (asfal-
tada). Tratar 99974-2305 e 3531-
1563

• RANCHO MARGENS DE FURNAS:
vendo ou troco, perto da balsa de
Guapé, 250m² churrasqueira, pis-
cina, toda mobilhada, garagem para
lancha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

• CHÁCARA COND. CACHOEIRA:
vendo ou troco, toda fechada, muro
+ alambrado. Casa com 260m², com
churrasqueira, fogão a lenha, cons-
trução nova, gramado, com escri-
tório e área total 2.500 mt². Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

• ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA: 6.000m²
- FRENTE PARA RUA ASFALTADA,
FUNDOS PARA RIO SANTANA, MUI-
TA ÁGUA DE MINA, PASTINHO E
ARVOREDO. TRATAR (35) 3531-
1563 - 9238-98991

DIVERSOS

• 1 MÓVEL RACK E 1 MESA PARA
TV COM GAVETAS: em bom esta-
do. Tratar pelo fone 3558-7015

• VENDO SEMENTES PARA PAS-
TAGENS: tenho todas as cultiva-
res certificadas pelo ministério da
agricultura. Valdir Marques 98409-
5354 e 99747-5354 ou valdirap
marques@gmail.com

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO TÉCNICA DE ENFERMA-
GEM DOMICILIAR E CUIDADORA:
Prestação de serviço como: cura-
tivos, banhos, medicações etc..
Com experiência com 10 anos na
área. Acompanho em viagens e

internações. Tratar com Grasiele 9
8713-8725

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo, de
toda medida. Tratar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av. Bra-
sil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-
4767 /8427-7668.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com Nilson.

OPORTUNIDADES

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO FAXINEIRA E PASSADEIRA:
tratar com Silvana pelo fone 98411-
8334 e 3531-8747

• CUIDADORA DE IDOSOS: cuida-
dora de idosos. Falar com 99955-
2842 - vivo

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante
o dia ou a noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9 9183-
6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e Concur-
so Publico. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

LOJA BEM MONTADA
VENDO, LOJA DE CON-
FECÇÃO E ACESSÓRIOS
FEMININOS E MASCULI-
NOS. EXCELENTE PONTO
E BOA CLIENTELA. TRA-
TAR 9 8428-4959.TERRENO

VENDE-SE, LOCALIZADO NO
PARQUE BELVEDERE, FASE 1,
QD H1, LOTE 29 COM 160m².
TRATAR FONE 99973-1511 COM
O PROPRIETÁRIO.

6 PONTOS COMERCIAS E
UMA CASA DE FUNDO

Rua Sargento Lima, 105 ABC e
rua Antônio Pimenta de Alme-
ida 107 ABC. Tratar 3531-4937
ou 99945-7124 tim a combinar
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS LOTES
R$ 45 mil Lote Jd Itamarati, bem localizado,   265,00m2, rua asfaltada,

totalmente murado.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  1.978,00m2.
R$ 45 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2.
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 160 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira,  casa com 04 dormitórios, 02

banheiros, sala 02 amb, cozinha, lavanderia, varanda, área
2.250,00m2.

R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo imagem São
Sebastião

R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa topografia,
prox.imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh social,

garagem, lavanderia, terr. 200m2
R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Jd Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Jd Canadá, 03 dormit(01 suítes), sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, espaço de garagem 03 autos

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

LIONS CLUBE CULTURAL

MONSENHOR  HILÁRIO
MONSENHOR HILÁRIO, sempre bondoso

orienta-nos com sabedoria
para vivermos melhor nosso dia a dia.

Com carinho conquista a todos
pela solidariedade, amor e bondade!

Monsenhor é igual estrela a nos guiar
faz com que sejamos a essência do amor

e deixa qualquer fase de nossa vida
realçar como primavera em flor.

O  que permanece sempre é o Bem
o bem viver e o bem querer,

e oferecer um pouco de nós às pessoas,
como o Monsenhor , sem importar a quem.

MONSENHOR  HILÁRIO, orgulhamo-nos do Senhor
todos nós , amigos seus.

O Senhor é uma grande benção de DEUS...

A vida é feita de momentos, e o 6 de setembro será uma data
inesquecível  para MONSEHOR HILÁRIO e todos nós, seus
admiradores e seguidores !!!

HOMENAGEM DO LIONS CLUBE  PELOS SEUS 100 ANOS DE VIDA !!!

Bernadete Aguiar -  Presidente LIONS Clube /Poetisa
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Luiz Carlos Pais

Ao assumir o cargo de
serventuário vitalício da jus-
tiça de Minas Gerais, como
oficial do tabelião de São
Sebastião do Paraíso, José
Luiz Campos do Amaral
Junior iniciou carreira polí-
tica, participando da reor-
ganização do diretório local
do Partido Liberal, evento
noticiado em 1º de janeiro
de 1888. Nesse sentido,
colaborou firmemente para
reorientar as forças políti-
cas daqueles anos, exer-
cendo as funções de secre-
tário da nova legenda que
fazia acirrada oposição ao
velho Partido Conservador.

Na mesma época, o
diretório liberal foi presidi-
do pelo ilustre advogado
Francisco Soares Netto, for-
mado na Faculdade de Di-
reito de São Paulo, na tur-
ma 52, que colou grau no
final de 1883, mesmo ano
que participou da criação
do Clube Republicano Mi-
neiro, composto por estu-
dantes de São Paulo. O
vice-presidente do mesmo
diretório liberal paraisense
foi o tenente José Augusto
de Pádua.

Campos do Amaral Ju-
nior foi um dos fundadores
da Loja Maçônica Fraterni-
dade Universal e detentor
de uma patente de coronel
da extinta Guarda Nacional.
Antes de fixar residência em

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
José Luiz Campos do Amaral Junior – Parte 2

Paraíso, foi titular do cartó-
rio de órfãos de Jacuí, ber-
ço histórico do sudoeste
mineiro. Obteve sua trans-
ferência, por permuta de
cargo, para o então flores-
cente polo cafeeiro da re-
gião, onde conquistou sim-
patia e respeito das diferen-
tes classes sociais. Motivo
pelo qual, posteriormente,
fora eleito deputado esta-
dual de Minas Gerais, tor-
nando-se o generoso depu-
tado Campos do Amaral
Junior, conhecido persona-
gem da história política e
social de São Sebastião do
Paraíso.

O pai do deputado Cam-
pos do Amaral Junior, que
também se chamava José
Luiz Campos do Amaral, foi
um conhecido comerciante
de grandes posses da cida-
de de Paraty, sul do Rio de
Janeiro, onde exerceu con-
siderável influência, sendo
do círculo de relações pró-
ximas ao Imperador. Sua
fortuna foi conquistada no
ramo de Casa de Consig-
nação, no comércio de pro-
dutos agrícolas com trope-
iros que viajavam no traje-
to entre o Rio de Janeiro e
o vasto Sul de Minas.
Paraty ficava em uma posi-
ção privilegiada nessa an-
tiga rota comercial. Com o
tempo, a cidade perdeu
essa condição porque fo-
ram abertas outras estradas
que permitiam romper a

Serra do Mar, em melhores
condições para a passagem
das tropas de muares,
advindo o declínio econômi-
co. Razão pela qual alguns
arrojados comerciantes fo-
ram levados a buscar novos
mercados e a melhor alter-
nativa daqueles anos con-
sistia em em-brenhar pelos
sertões do Sul de Minas.

Nesse contexto, parte da
família fixou residência em
Pouso Alegre, São Sebas-
tião do Paraíso, entre ou-
tras cidades da região.

Desde o início do perío-
do republicano, Campos do
Amaral começou a ser co-
tado como provável candi-
dato a uma vaga na Assem-
bleia Legislativa. Assim, a lei

n. 131, de 17 de julho de
1895, concedeu licença a
diversos funcionários de
comarcas de Minas Gerais,
entre os quais para o en-
tão tenente coronel José
Luiz Campos do Amaral
Junior. Era momento então
de iniciar outra etapa im-
portante de sua vida, traba-
lhando como honrado polí-

tico que tanto auxiliou o de-
senvolvimento regional.
Consta na imprensa da épo-
ca o empenho político para
aprovar a lei que criou o
primeiro Grupo Escolar da
cidade, inaugurado em 1º
de fevereiro de 1916, infe-
lizmente, após o seu faleci-
mento, ocorrido em 5 de
outubro de 1913.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

TUMORES
DE MAMA

As Neoplasias Mamárias, ou tumores de mamas, repre-
sentam cerca de 50% de todos os tumores em cadelas. Pes-
quisas apontam que o desenvolvimento desse distúrbio está
relacionado à fatores hormonais, idade, obesidade e dietas
ricas em gorduras.

São necessários exames específicos para diferenciar o
tumor de benigno para maligno. A existência de diferentes
tipos de tumores são classificados de acordo com critérios
uniformes usados para a diferenciação dos tipos tumorais,
feitos através de biópsia e histopatologia.

O risco de cadelas desenvolverem tais tumores aumenta
significativamente com o decorrer da idade, visto que em
fêmeas com menos de dois anos essa afecção é rara. À
partir dos seis ou sete anos o risco aumenta consideravel-
mente, de forma que animais com idade entre nove e onze
anos são os mais susceptíveis.

As pesquisas também apontam que as cadelas não cas-
tradas apresentam índices mais altos de tumoração mamá-
ria em relação às cadelas castradas, visto que o desenvolvi-
mento desse processo está intimamente ligado a fatores
hormonais.

Sabe-se, ainda que o uso de hormônios progestágenos
têm notório efeito promotor na gênese das neoplasias ma-
márias. Esses hormônios são aqueles utilizados como
contraceptivos em cadelas, os famosos medicamentos para
a fêmea não ciclar (ou "não criar" ou "não entrar no cio", como
é popularmente chamado).

O diagnóstico deve basear-se em um conjunto de infor-
mações sobre o paciente aliado ao exame clínico e físico
feito pelo médico-veterinário, além de exames complemen-
tares como a biópsia, o histopatológico e a ultrassonografia.
Após a detecção das neoplasias mamárias, uma radiografia
de outros sistemas do organismo é indicado (como pulmão,
por exemplo) na tentativa de identificação de pontos de
metástases ("filhotes dos tumores").

O tratamento para tal afecção é cirúrgico, podendo a paci-
ente ter desde apenas a glândula mamária afetada retirada
(mastectomia radical simples), a retirada da glândula afeta-
da mais as glândulas próximas (mastectomia radical regio-
nal) ou mesmo a retirada de toda a cadeia mamária
(mastectomia radical total, uni ou bilateral). Nos procedimen-
tos mais avançados, a retirada dos linfonodos correspon-
dentes também é indicada.

OBS: O texto de hoje foi baseado em pesquisa realizada
por um grupo de Médicos-veterinários: Dra. Giovana Santis
(UNESP/Jaboticabal-SP), Dr. Paulo Felipe Goiozo (EMBRAPA/
Campo Grande-MS ), Dra. Veridiana Moura (UniFEOB/São
João da Boa Vista-SP), Dr. Marcelo Lima (USP/São Paulo-
SP), Dr. Helder Thomé (UNESP/Botucatu-SP), Dr. Ênio
Bandarra (UniFEOB/São João da Boa Vista-SP e UNESP/
Botucatu-SP).

No  dia 31 de agosto, na sua
sede, aconteceu mais uma fes-
tiva do LIONS CLUBE e dessa
vez carregada de muita emo-
ção e saudade.

Homenagens ao nosso eter-
no companheiro Leão, amigo
e fundador do LIONS de São
Sebastião do Paraíso, Dr.
Olavo Borges.

A primeira a prestar home-
nagem, depois de atender o
protocolo internacional do
LIONS, foi a Presidente Cal.
Bernadete Aguiar que emocio-
nada, ofereceu o poema por ela
escrito e que foi impresso num
banner, “Olavo Borges”.  Em
seguida, foi lida a tradução da
música “My Way”, pelo jovem
Lucas, neto de Dr. Olavo
Borges, sendo a mesma canta-
da pelo ex CL Cláudio Roberto
Mezêncio.

A paladina e irmã de alma
Dalila Cruvinel,  fez uma ho-
menagem  através de sua poe-
sia, “Ao Mestre com carinho”.
Valorosas saudades! Silencio-
sas lembranças! A presidente da
Academia Paraisense de Cultu-
ra Maria Rita de Cássia Preto
Miranda declamou um poema
criação de Dr. Olavo que a to-
dos emocionou: “Orgulhoso”.
O irmão de alma Pedro Delfan-
te da APC, apresentou um

videoclip que fez em homena-
gem ao grande mestre. Mais
uma dose forte de emoção.

Dando continuidade ao pro-
tocolo, as CCLL, Bernadete
Aguiar, Edyna Borges e Ana
Maria Saullo, receberam das
mãos do CCLL do LIONS Clu-
be de Passos, o Chanceler e
Presidente do Clube, CL José
Rodrigues Monteiro; Diretor
Social, CL Ricardo Andrade e
do Secretário , CL André
Godoi, os certificados de Mé-
rito Leonístico, em reconheci-
mento à difusão dos propósi-
tos do LIONS Internacional e
o eficiente trabalho realizado no
nosso Clube, os quais foram
expedidos pelo ex Governador
do Distrito LC 6- CLMJP Sér-
gio David de Souza, na Con-
venção Distrital de Votupo-
ranga, onde não pudemos fa-
zer presença.

Fizeram uso da Jaula Aber-
ta, o filho Ruan Carlo Maldi
Borges, o paladino Abaetê Ary
e Dr. Rômulo Generoso. Mui-
ta emoção para uma única noi-
te!

Encerrando a seção, nossa
Presidente Bernadete Aguiar
agradeceu a todos solicitando
para que continuemos a lutar
pelos ideiais plantados pelo CL
Olavo Borges. O delicioso jan-
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tar ficou a cargo de Fabíola,
Chico e sua equipe da Cantina
do Chico.

Grande abraço Leonístico a

todos.
Linah  Biasi - Secretária

LIONS Clube de São Sebasti-
ão do Paraíso


